
Акцию запустили в ноябре 
2020 года. На Таганско-
Краснопресненской и Не-
красовской линиях по ра-
бочим дням с открытия 
метро до 07:15 и с 08:45 до 
09:15 действует скидка на 
проезд до 50%. Также со-
хранится сниженный тариф на Казанском 
направлении железной дороги в сторону Мо-
сквы. По словам заммэра по вопросам транс-
порта Максима Ликсутова, с запуска акции 
пассажиры сэкономили более 425 миллио-
нов рублей. «Время ранних» решили прод-
лить, чтобы «сохранить комфортные и вы-
годные поездки для миллионов жителей».

Пассажи-
ры платят 
в два раза 
меньше 
за проезд 
в утренние 
часы 

РЕШЕНИЕ

Акцию «Время ранних» 
в столичном метро продлили 
до конца года. 

Скидки 
остаются
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Тем временем Последние недели россияне каждый день сталкиваются с фальшивыми новостями, в том числе касающимися личных 
сбережений. «Вечерка» собрала самые популярные финансовые фейки и выяснила, как это работает с. 12 vm.ru

Таблетка от паники
Дефицит лекарств 
исключен с. 8

И пенсии вырастут 
Как изменятся 
законы с 1 апреля с. 4

Синоптики заявили, что ждать 
солнечной погоды стоит 
не раньше середины апреля.

Ведущий специалист 
центра погоды «Фобос» 
Евгений Тишковец сооб-
щил, что на этой неделе 
еще и похолодает.
— Я, к сожалению, на 
горизонте такой теплой 
весенней погоды (+10... +12 градусов) не 
вижу, на следующей неделе точно. К сожа-
лению, пока в ближайшей перспективе нет 
прогнозов по поводу настоящего весеннего 
тепла, — объяснил специалист. 
Синоптик подчеркнул, что весна придет 
в столицу на второй неделе апреля. 

Москвичка 
Наталья 
Никитина 
на Арбате 
укрывается 
от ветра 

Потеплеет, 
но не скоро

Певица Анна Семенович 
отметила день рождения 
премьерой новой песни с. 10 

Душа нараспашку

Внимание!

ЗАЩИТИСЬ!
РЕВАКЦИНИРУЙСЯ
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Инфраструктура

■ Завершилась про-
ходка десятого тоннеля 
на участке Троицкой 
линии метро от «Нова-
торской» до «Бачурин-
ской». Вчера об этом 
сообщил заммэра Мо-
сквы по вопросам градо-
строительной политики 
и строительства Андрей 
Бочкарев. 
Тоннель прокладывал щит 
«Дарья», который, по сло-
вам Бочкарева, на Троицкой 
линии был задействован 
дважды: на перегоне между 
«Улицей Генерала Тюлене-
ва» и «Тютчевской», а также 

в тоннеле, связавшем стан-
ции метро «Мамыри» и «Ба-
чуринская». 
— Все десять тоннелей на 
участке от «Новаторской» 
до «Бачуринской» длиной 
свыше 13 километров прой-
дены, — отметил заммэра. 
Всего в строительстве деся-
ти тоннелей между шестью 
станциями участвовали де-
вять тоннелепроходческих 
комплексов. Они преодоле-
ли порядка 21,5 километра. 
Троицкая линия пройдет от 
МЦК до Троицка.
Алексей Хорошилов
vecher@vm.ru

Десятый тоннель прошли 

Метростроевцы (слева направо) Николай Мансуров, 
Руслан Абашия, Виктор Осинцев на «Новаторской» 

■ Вчера в Стройком-
плексе города рассказа-
ли о ходе сооружения 
станции «Печатники» 
Большого кольца метро. 
Три столичных района — 
Печатники, Люблино и Тек-
стильщики станут доступ-
нее благодаря открытию 
сразу двух станций «Печат-
ники». Одна появится на 
втором Московском цен-
тральном диаметре (МЦД). 
Другую станцию откроют на 
Большой кольцевой линии 
метро. МЦД на юго-востоке 
столицы заработает в мае 
этого года. Позже к ней при-
соединится и городская под-
земка.
С т а н ц и я  « П е ч а т н и к и » 
Большого кольца будет от-
личаться необычным, «бру-
тальным» дизайном. По-
жалуй, впервые в истории 
столичного метростроения 
решено использовать моно-
хромную гамму в отделке 
станции. В ее оформлении 
будут присутствовать стро-
гие черный, серый и белый 
цвета. В дизайне преобла-
дают лаконичность и сдер-
жанность, характерные 
для архитектурного стиля 
необрутализм. Стены «Пе-
чатников» выполнят из не-
ржавеющей стали, пол — из 
натурального камня, а пото-
лок — из алюминия. 
Другая изюминка стан-
ции — расположенные в ви-
де буквы «П» колонны. В тор-
цах установят композиции 
из перевернутых «П». 
Необычными сделают и ве-
стибюли «Печатников». 
Входы на станцию по свое-
му внешнему 
облику напом-
нят книжные 
полки. Один из 
них обеспечит 
пересадку на 
действующую станцию «Пе-
чатники» Люблинско-Дми-
тровской линии, а второй — 
на строящуюся станцию 
Московского центрального 
диаметра. 

Большая кольце-
вая и Сокольни-
ческая линии ме-
тро пересекутся. 
Строительство 
пересадки между 
двумя одноимен-
ными станциями 
«Сокольники» 
уже началось. Пе-
ред метростро-
евцами стоит 
непростая зада-
ча — с ювелирной 
точностью соеди-
нить линии в ус-
ловиях действую-
щей подземки. 

Тем
време-
нем

Еще одна интересная де-
таль — расположение тон-
неля. Щит-гигант «Вик-
тория» проложил один 

большой перегон. Таким 
образом, в середине стан-
ции пройдут два пути, по 
которым пустят новые по-
езда. По бокам разместят 
платформы, на которых 

пассажиры смогут ожидать 
прибытие составов.
— Строительная готовность 
станции «Печатники» со-

ставляет почти 50 процен-
тов, — заявил заместитель 
мэра Москвы по вопросам 
градостроительной полити-
ки и строительства Андрей 
Бочкарев. 

Продолжаются монолитные 
работы, устройство вну-
тренних стен и перегородок.
— Бригады ведут архитек-
турно-отделочные работы 
и обратную засыпку котло-
ванов, — добавил глава сто-
личного Стройкомплекса.
«Соседями» по восточному 
участку Большого кольца 
станут еще три станции — 
«Кленовый бульвар», «Нага-
тинский Затон» и «Текстиль-
щики». Их общая готовность 
составляет 62 процента. По-
сле ввода четырех станций 

Большого кольца жители 
районов Нагатинский За-
тон, Печатники, Текстиль-
щики,  Нижегородский 
смогут экономить время 
в пути и выбирать новые 
маршруты. Пассажиры бу-
дут, минуя центр города, 
пересаживаться на нужные 
радиальные направления 
в городской подземке или 
напрямую ехать до искомой 
точки по Большому кольцу 
после его полного ввода.
Василиса Чернявская
vecher@vm.ru 

Вестибюли станции «Печатники» Большой кольцевой линии Московского метрополитена по своему внешнему 
облику будут напоминать книжные полки

Цифра

тысяч человек в сут-
ки будут пользовать-
ся транспортно-
пересадочным узлом 
«Печатники». 

7 6

Главным в архитектурном 
облике станет образ буквы «П» 

Такие строгие 
«Печатники»
Цветовая гамма станции основана 
на сочетании белых и черных тонов

метро и МЦД-2 «Пе-
чатники» свяжет 
переход. Также здесь 
построят тоннель 
к перспективному тор-
говому центру на ули-
це Люблинской и две 
островные платформы 
с навесами.

Кстати,

Знаете ли вы, что

станция «Печатники» 
Люблинско-Дмитров-
ской линии открыта 
в декабре 1995 года. 
Она располагается 
на расстоянии всего 
лишь пяти метров 
от поверхности. 
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■ Вчера мэр Москвы 
Сергей Собянин открыл 
поликлинику после кап-
ремонта и осмотрел 
дом по программе рено-
вации. Также он расска-
зал о мерах поддержки 
бизнеса. 

Открыты 
для пациентов
Вчера на улице Михайлова 
в районе Рязанский после 
комплексной реконструк-
ции открыли здание фили-
ала № 1 Диагностического 
центра № 3. Специалисты 
заменили инженерные се-
ти, перестроили и переобо-
рудовали помещения. 
Отремонтировать обеща-
ют еще две поликлиники 
на юго-востоке столицы. 
Всего за два года обновить 
планируется около 160 зда-
ний медучреждений.
— Несмотря на определен-
ные экономические слож-
ности, мы не останавлива-

ем программу капремонта 
поликлиник, — заявил 
Сергей Собянин. 
Также вчера в районе От-
радное пациентов после 
капремонта принял филиал 
№ 1 Детской городской по-
ликлиники № 110.

Льготные 
программы
В своем блоге гла-
ва города расска-
зал о мерах под-
держки бизнеса. 
К федеральным 
программам ре-

шено добавить городские. 
Так, предприниматели, 
работающие в сегменте 
массового спроса, могут 
рассчитывать на льготное 
кредитование. Вторая мера 
касается сферы науки, про-
мышленности и инноваци-

онных технологий — такие 
предприятия могут полу-
чить заем до 300 миллио-
нов под низкий процент. 
Город также предусмотрел 
гранты на проведение пи-
лотных тестирований ин-
новационной продукции 
и поддержку строительной 
отрасли. 

Новое жилье
Вчера мэр осмотрел но-
востройку на улице Ми-
хайлова, возведенную по 
программе реновации. 

Витражное остекление на 
первом этаже, кирпичные 
фаса ды, з ас тек ленные 
балконы и лоджии — дом 
по индивидуальному про-
екту получился строгим, 
но современным. Удобства 
добавляют просторные 
коридоры и безбарьерная 
среда для маломобильных 
граждан. 
— Уже 95 процентов семей 
выразили согласие на пере-
селение в новостройку, — 
отметил Сергей Собянин.
Василиса Чернявская
vecher@vm.ru

Дома построим, 
бизнес поддержим

Два медучреждения открыли 
после завершения реконструкции

За несколько 
лет отремонти-
руют около 
160 поликлиник 

28 марта 2022 года. Мэр Москвы Сергей Собянин 
(слева) и главный врач Диагностического центра № 3 
Лилия Лаврова (1). Новый дом на улице Михайлова 
в районе Рязанский, построенный по столичной 
программе реновации (2) 

— Село было основано в XVII веке на берегу реки Стано-
вая Ряса, — рассказывает краевед Николай Калашни-
ков. — При этом церковь построили только два века спу-
стя — в 1897 году. К счастью, в годы советской власти она 
не закрывалась и работает до сих пор. В селе проживает 
сейчас более полутысячи человек. Жители работают 
на сельхозпредприятии. В селе есть школа, детский сад, 
магазин, почта, фельдшерско-акушерский пункт.

А в это время в Студенках
Рязанской области –16°C

Дозвонился Андрей Объедков vecher@vm.ru

Образование

■ С 1 апреля в столице 
стартует запись детей 
в первый класс. Об этом 
вчера сообщила заме-
ститель мэра Москвы 
по вопросам социально-
го развития Анастасия 
Ракова. 
Прием заявлений продлит-
ся в столице до 5 сентября. 
Подать документы можно 
в электронном виде на пор-
тале mos.ru.
— Качественное образо-
вание в Москве доступно 
в каждом районе, независи-
мо от места проживания. По-
этому ежегодно растет число 
первоклассников, которые 
учатся в школах рядом с до-
мом, — отметила 
Анастасия Рако-
ва. — В текущем 
учебном году 
95 процентов 
родителей вы-
брали для сво-
их детей школу 
в своем районе. 
Заместитель мэ-
ра подчеркнула, 
что у каждого ре-
бенка в любой школе 

есть все возможности для 
раскрытия своих талантов 
и способностей. 
— И это не просто слова. 
Например, если мы посмо-
трим на результаты наших 
учеников на олимпиадах, то 
увидим, что еще десять лет 
назад победы были единич-
ными, теперь же победите-
ли и призеры Всероссий-
ской олимпиады есть почти 
в каждой второй школе Мо-
сквы, — добавила Анастасия 
Ракова.
Уточняется, что при по-
даче з аявления можно 
указать три школы: одну 
в районе проживания, две 
другие — по выбору. При 
этом если ребенок перехо-

дит из детского сада 
в первый класс той 

же школы, то до-
статочно напи-
сать заявление 
в школе на имя 
директора.
Марьяна 
Шевцова
vecher@vm.ru

На этой неделе стартует 
запись в первые классы

отметила 
сия Ракоо-----
текущем м м ммммм м ммммммммммммммммммм мммммммммм 
м году 

центов 
лей вы-
ля сво-

й школу 
районе. 
тель мэ-
еркнула, 
ждого ре-

любой школе 

этом если ребенок перехо-
дит из детского сада 
в первый класс той 

же школы, то до-
статочно напи-
сать заявление 
в школе на имя 
директора.
Марьяна 
Шевцова
vecher@vm.ru

Вчера Сергей Собя-
нин объявил о завер-
шении масштабного 
этапа по капремонту 
конечных станций 
автобусных маршру-
тов. За прошлый год 
отремонтировали 
59, построили 11 бы-
стровозводимых 
и 2 капитальных зда-
ния в разных частях 
Москвы. 
— В ближайшее вре-
мя отремонтируем 
еще 36 и построим 
9 новых, — сообщил 
мэр столицы. 
Пять тысяч води-
телей получат ком-
фортные условия 
для отдыха. 

Тем временем2
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В первый класс 
зачисляют 
детей 
в возрасте 
от 6,5 
до 8 лет

-1°С
Завтра утром –2°С, облачно с прояснениями

Ветер 1–2 м/с

Атмосферное давление 732 мм

Влажность воздуха 80%

Погода вечером
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■ 1 апреля вступят в си-
лу изменения, касаю-
щиеся размера пенсии, 
ставки льготной ипо-
теки, а также стоимо-
сти страхового полиса 
ОСАГО для российских 
автомобилистов. 

Индексация выплат
1 апреля социальные пен-
сии вырастут на 8,6 про-
цента, согласно постанов-
лению правительства РФ. 
В Минтруде сообщили, что 
в 2022 году планировалось 
проиндексировать пенсии 

на 7,7 процента, однако 
с учетом всех принятых 
в 2021 году решений пре-
зидента процент индек-
сации увеличился. Мера 
коснется порядка че-
тырех миллионов чело-
век. Для индексации из 
федерального бюджета 
направят 33,7 миллиарда 
рублей до конца 2022 года. 

Пособие на детей
Президент России Вла-
димир Путин поручил 
организовать новую 
выплату на детей от 

8 до 16 лет для семей с невы-
соким доходом. 
— Важно продолжать оказы-
вать поддержку родителям. 
В мае начнем выплаты на де-
тей от 8 до 16 лет, растущих 
в семьях с невысоким дохо-
дом. Они будут начисляться 
за период с 1 апреля, — со-
общил премьер-министр РФ 
Михаил Мишустин. Заявле-
ние на новую выплату мож-
но подать с 1 мая. Поскольку 
пособие начинает действо-
вать с 1 апреля, оформив-
шие его смогут получить 
выплату сразу за два месяца. 

Кредит на жилье 
Владимир Путин поддер-
жал предложение прави-

тельства России увеличить 
предельный размер льгот-
ной ипотеки на квартиры 
в новостройках и повысить 
ставку по таким кредитам 
с 7 до 12 процентов на фоне 
роста ключевой ставки Цен-
тробанка. Ранее 
вице-премьер 
Марат Хуснул-
лин предложил 
с 1 апреля по-
высить ставку 
до 12 процен-
тов, при этом 
сохранить ставки по се-
мейной, дальневосточной 
и сельской программам. 
Так, ставка по семейной 
ипотеке останется на уров-
не 6 процентов, сельской — 
3 процентов, дальнево-

сточной — 2 процентов. 
Для Москвы, Подмосковья, 
Санкт-Петербурга и Ленин-
градской области предель-
ный размер льготной ипоте-
ки увеличится до 12 милли-
онов рублей, для остальных 

регионов — до 6 миллионов. 
Заммэра Москвы по вопро-
сам градостроительной 
политики и строительства 
Андрей Бочкарев подчерк-
нул, что льготная ипотека 
поддержит отрасль и даст 
жителям города возмож-
ность не откладывать и не 
пересматривать свои планы 
на покупку недвижимости. 

Скидки 
для автомобилистов 
1 апреля пересчитают си-
стему тарифных коэффи-
циентов в ОСАГО. Для акку-
ратных водителей, не попа-
давших в ДТП, цена полиса 
уменьшится на 8 процентов. 
При этом максимальный 
коэффициент, применяю-
щийся к водителям, которые 
часто становятся виновни-
ками аварий, составит 3,92. 
Сейчас он равен 2,45. 
— Идея реформы в том, что-
бы безаварийные водители 
не платили за аварийных, 
как это было на этапе перво-
начального усредненного 
подхода. Скидки — допол-
нительный стимул к сниже-
нию аварийности, — пояс-
нил президент Российского 
союза автостраховщиков 
Игорь Юргенс.
Алексей Хорошилов
vecher@vm.ru

Пенсии вырастут, 
а страховка 
для аккуратных 
водителей станет дешевле 

Льготная ипотека 
поддержит строи-
тельную отрасль 

Коронавирус

■ На этой неделе в Рос-
сии начинается тестиро-
вание нового препарата 
от коронавируса «Гам-
ковимаб» среди добро-
вольцев. Вчера об этом 
сообщил директор 
Центра имени Гамалеи 
Александр Гинцбург.
«Гамковимаб» — это лекар-
ство, основанное на моно-
клональных антителах, 
которые воздействуют на 
белок вируса и разрушают 
его. Новый препарат будет 
состоять из двух доз, а вво-
дить его пациенту планиру-
ют внутривенно. 
— Надеюсь, что регистра-
ция будет получена уже на 
основании первой фазы 

испытаний препарата — 
то есть в июне этого года. 
Сейчас нужно наладить все 
мощности для масштаби-
рования «Гамковимаба» 
на всю страну, — отметил 
Александр Гинцбург.
Ранее он заявил, что в стра-
не — также на этой неде-
ле — начнется вакцинация 
от коронавируса детей от 6 
до 11 лет в рамках клиниче-
ских исследований.
— На сегодняшний день де-
тей пока не набрали. Только 
определились с организа-
цией, которая имеет право 
набирать добровольцев, 
и с клиниками, где будут 
проходить исследования, — 
рассказал он.

Прививать детей будут уже 
известным «Спутником М», 
который активно использу-
ется для вакцинации под-
ростков с января этого года 

и продемонстрировал свою 
высокую эффективность 
и безопасность.
Рената Лебедева
vecher@vm.ru

Новые препараты 
на страже здоровья

1

Директор Центра эпидемиологии и микробиологии 
имени Гамалеи Александр Гинцбург

однако 
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Владимир Путин поддер
жал предложениниее прави-

не 6 процентов, сельско
3 процентов, дальн

шевле 

Что изменится 
с 1 апреля

на портале госуслуг 
с апреля 2022 года 
смогут регистри-
роваться не только 
взрослые, но и не-
совершеннолетние. 
Ребята, которые уже 
получили паспорт, 
смогут сделать это 
самостоятельно, 
а за тех, кому еще 
не исполнилось 14 лет, 
регистрацию должны 
провести их законные 
представители. 

Кстати,

Жительница Цари-
цына Марина Гукина 
переехала в квартиру 
на Ереванской улице 
с сыном Алексан-
дром (слева) и доч-
кой Валерией (1). 
Пенсионеры Влади-
мир Корехов и Ната-
лья Бошняк (2)
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■ Федеральная анти-
монопольная служба 
(ФАС) России возбудила 
антимонопольное дело 
в отношении «Пятероч-
ки» и «Магнита» после 
проверки на рынке саха-
ра. «Вечерка» выяснила, 
что грозит торговым се-
тям в случае признания 
их вины и как создается 
искусственный спрос 
на товары. 
В ходе проверки на складах 
компаний обнаружены зна-
чительные запасы сахара-
песка. 
— При этом компании син-
хронно не поставляли в ма-
газины товар, поддерживая 
ажиотажный спрос, — отме-
чают в ФАС.
По словам юриста Алексея 
Микаелова, на данный мо-
мент еще ведется проверка 
по данному факту.
— Картельный сговор по-
ка не подтвержден. Но если 
все-таки будет доказано, что 
между торговыми сетями 
был сговор по удержанию 
или поднятию спроса, и если 
из-за этого росла цена, тог-
да антимонопольная служба 
применит к ним санкции, — 
пояснил «Вечерке» эксперт. 
Э к с п е р т  д о б а в и л ,  ч т о 
в 2015 году ФАС изменила 
сумму штрафа, и теперь он 
составляет от 1 до 15 процен-
тов от оборота компании за 
предыдущий год. 
Выручка одной из торговых 
сетей, против которой воз-
буждено дело, в прошлом го-
ду достигла суммы 1,7 трил-
лиона рублей. Поэтому мак-
симальный штраф может 
составить около 255 милли-
ардов рублей. Это нанесет 
ей большой урон.
Кандидат социологических 
наук Вера Захарова отме-
чает, что создание ажио-
тажа — это стандартная 
маркетинговая схема, кото-
рая всегда использовалась 
в торговле. 
— Магазины сами создают 
искусственный ажиотаж, 
вызывают у народа неоправ-
данный страх, панику, что 
эти товары исчезнут или 
сильно подорожают. В ито-

ге люди начинают скупать 
их в неограниченных ко-
личествах, — пояснила спе-
циалист. 
При этом, по словам социо-
лога, сарафанное радио рас-
пространяет информацию 
такого рода очень быстро. 
В этом помогают еще и со-
циальные сети. 
— Отмечу, что на фоне мас-
совой паники торговые сети 
могут сбывать некачествен-
ный товар, поэтому покупа-
телям надо быть крайне ак-
куратными, — подчеркнула 
Вера Захарова. 

По мнению эксперта, нуж-
но прислушиваться к тому, 
что говорит правительство 
страны, а оно 
заявляет, что 
никаких про-
блем с това-
рами в Рос-
сии не будет. 
— Да, возможно, цены не-
много подрастут, но это нор-
мальное явление, ведь пред-
приятиям надо справляться 
в сложившейся ситуации, — 
уточнила эксперт. 
Пока ведется проверка 
торговых сетей, общество 

разделилось на два лагеря. 
Одни скупают все подряд, 
другие считают это глупой 

затеей и приобретают това-
ры по мере необходимости. 
— Я еще неделю назад взяла 
15 килограммов сахара, — 
поделилась пенсионерка 
Людмила Сафонов а.  — 
И круп прикупи-
ла, и муки, 

и соли. Я помню, как было 
в 1990-х, когда все продава-
лось по карточкам, все бы-

ло в дефиците, и я, чтобы 
прокормить семью, стояла 
в многочасовых очередях. 
Боюсь повторения. 
А вот пенсионерка Татьяна 
Зотова доверяет правитель-
ству и считает, что сейчас 
как раз из-за таких пани-

керов и исчезают товары 
с полок. 
— Не нужно истерик. Все 
у нас есть. Я вчера была 
в магазине и пустых полок 
там не заметила. Да, крупы 
подраскупили, сахар, но 
я видела в интернете и по 
телевизору, что люди про-
сто пачками брали това-
ры. В итоге другим они не 
достаются, — сказала мо-
сквичка. 
Многодетная мама Анаста-
сия Троицкая возмущена 
поведением сограждан. 
— Недавно младшая дочка 
заболела. У нее была высо-
кая температура. Так муж 
объездил пол-Москвы в по-
исках детского жаропони-
жающего. Его нигде не бы-
ло. Все раскупили. А о дру-
гих люди подумали? Понят-
но, что со склада так быстро 
привезти, если все сметают, 
не получится, — ругается 
женщина.
Марьяна Шевцова
vecher@vm.ru

Спрос ложный, 
штраф настоящий
Какое наказание грозит торговым сетям 
за искусственно созданный ажиотаж на товары

12 марта 2022 года. Москвичка Диана Васильева покупает российские продукты в одном из магазинов столицы

Импорт

■ Из-за санкций против 
России фермеры из Эк-
вадора не могут постав-
лять в Россию бананы, 
некоторые вынуждены 
раздавать фрукты за бес-
ценок или даром, чтобы 
они не пропали.
Россия — один из главных 
покупателей эквадорских 
бананов, к нам направляет-
ся более 20 процентов экс-

порта этого фрукта. Предсе-
датель совета по развитию 
потребительского рынка 
Торгово-промышленной 
палаты РФ Александр 
Борисов заявил, что 
без бананов мы не 
останемся.
— Бананы в Россию по-
ступают и из других стран. 
Например, из Колумбии 
и Гватемалы, а также из ря-

Банановый кризис Россию 
не коснется

кнула Пока ведется проверка 
торговых сетей, общество 

И круп прикупи
ла, и муки, 
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ынка 
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мбии 
из ря-

ию 
да африканских государств. 
Некоторыми плантация-
ми в Латинской Америке 
даже владеют российские 
бизнесмены, — рассказал 
Борисов. — Бананы не ис-
чезнут с прилавков наших 
магазинов и супермаркетов. 
При этом цены на продукт 
будут зависеть от курса 
доллара. 
— Килограмм бананов 
в крупных сетях стоит от 
103 до 125 рублей за ки-
лограмм, — рассказывает 
маркетолог Андрей Ко-
томин. — Поэтому всегда 
можно выбрать. Как прави-

ло, чем крупнее сеть, тем це-
на на бананы ниже. Доцент 
кафедры финансов и цен 
РЭУ им. Г. В. Плеханова Ма-
рия Долгова добавляет, что 
альтернативой импорта из 
Эквадора бананов также яв-
ляются поставки из Индии, 
доля которой в мировом 
производстве составляет 
около 18 процентов. 
— Если данная страна уве-
личит экспорт бананов 
в Россию, то рост цен будет 
не таким высоким, — пояс-
нила эксперт.
Никита Миронов
vecher@vm.ru 

ФАС России также 
проверяет обосно-
ванность роста цен 
на офисную бумагу.
В разных источниках 
сообщалось, что она 
подорожала в не-
сколько раз. Много-
численные жалобы 
граждан побудили 
ФАС провести про-
верку. Ведомство 
запросило необхо-
димую информацию 
у крупнейших произ-
водителей и пообеща-
ло незамедлительно 
отреагировать, если 
нарушения обнару-
жатся. Минпромторг 
заверил, что дефици-
та бумаги не предви-
дится, стабилизация 
ее поставок ожидает-
ся в середине апреля. 
Кроме того, сейчас 
в России работают 
над созданием новой 
бумаги на отечествен-
ном сырье.

Тем временем

В нашу страну 
бананы 
везут также 
из Индии 
и государств 
Африки

На фоне паники магазины могут 
сбывать испорченные продукты 
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сийское зерно исполь-
зуется как корм 
для животных. Но 
высказывание не 
нашло поддержки 
у простых граждан 
ФРГ.
Антон Щепанов
vecher@vm.ru 

российскому лидеру «де-
нежный вентиль». Это зна-
чит, что немцам необходимо 
перекрыть газовый и нефтя-
ной краны, чтобы у свободы 
в Европе появился шанс.
— Минус 15 градусов мож-
но пережить в свитере, ни-
кто не умрет, — отметил 
министр.
К слову, это не первый при-
зыв членов не-
мецкого прави-
тельства к пре-
кращению ис-
пользования 
р о с с и й с к и х 
ресурсов. Ра-
нее министр сельско-
го хозяйства Герма-
нии Джем Оздемир призвал 
немцев «назло» Путину от-
казаться от мяса, ведь рос-

ской безопасности Игорь 
Юшков считает, что никако-
го отказа от российской неф-
ти не случится: это нонсенс. 
— Уже сейчас мы видим, что 
основные объемы того, что 
у нас шло в США, переходят 
в другие страны, прежде все-
го в Индию, —  комментиру-
ет эксперт. —  А вместо нас 
поставки в США увеличила 

Саудовская Аравия. Мы с Са-
удовской Аравией меняемся 
рынками сбыта — они за-
крывают нашу долю в США, 
а мы вместо них поставляем 
в Азию, — пояснил эксперт.
По его словам, Германия не 
откажется от российской 
нефти, потому что в ответ 
Россия может ограничить 
поставки газа. Заменить его 
нечем, потому что никто не 
увеличит добычу. Во всяком 
случае быстро.
То, что Россия не останется 
без рынка сбыта, вчера под-

твердил и пресс-секретарь 
президента России Дмитрий 
Песков. Россия просто будет 
замещать «выпадающие» 
заявки на поставки нефти 
контрактами со странами 
Юго-Восточной Азии.
— Есть рынок в Юго-Восточ-
ной Азии, на востоке. Вы-
падающие заявки на нефть 
будут компенсироваться 
заявками с того, восточно-
го направления, — сказал 
Песков.
Никита Миронов
vecher@vm.ru 

Русскую нефть 
не отменить
Западу придется покупать наше 
черное золото, даже если не хочется

Карикатура на премьер-министра Великобритании Бориса Джонсона (справа)
и министра иностранных дел Великобритании Элизабет Мэри «Лиз» Трасс 

Трудно оставаться челове-
ком. Сердце требует мести. 
В сети крутится ролик, на 
котором бесстрастно сняты 
измывательства над наши-
ми пленными. Связанным 
людям простреливают 
ноги, солдаты умирают от 
болевого шока. Запредель-
ная бессмысленная жесто-
кость. Зверство. Но звери 
убивают ради пищи. Укра-
инские нацисты обрывают 
человеческие жизни ради 
убийства. Внук эсэсовско-
го генерала канцлер Шольц 
все еще хихикает по поводу 
геноцида русских? Байден 
в мороке деменции до сих 
пор недоумевает, есть ли на 
Украине русофобия? Запад 
видит и слышит только то, 
что хочет. При-
зыв вырезать 
русских детей 
по методе на-
ц и с т с к о г о 
п р е с т у п н и -
ка Эйхмана, 
о з ву ч е н н ы й 
украинским 
журналистом 
Фахрудином Шарафмалом, 
в «цивилизованном мире» 
не «заметили». Как не «за-
мечают» и другие призывы 
к изуверствам, которые 
звучат в эфире «незалеж-
ной». Ведущая телеканала 
«1+1» Наталья Мосейчук 
пообещала женам и детям 
русских летчиков: «Месть 
украинского народа вас 
найдет и на курортах Егип-
та, и на курортах Турции». 
Руководитель украинско-
го проекта «Мобильный 
госпиталь» Геннадий Дру-
зенко — доктор! — объ-
явил: «Я дал врачам жест-
кое указание всех пленных 
мужчин кастрировать, по-
тому что это не люди, а та-
раканы». На сегодняшней 
Украине нет разрыва меж-
ду словами и делами. Не 
прекращаются «прилеты» 
в города и села ДНР и ЛНР: 
реактивные снаряды «Гра-
дов» и «Смерчей» убивают 
старух и детей ежедневно. 
В Мариуполе боевики нац-
батов и солдаты ВСУ при-
крываются мирным насе-
лением, а из Киева артба-
тареи стреляют по нашим 
войскам из дворов много-
этажек. Но апофеозом же-
стокости становятся факты 
бесчеловечного отношения 
к попавшим в плен бойцам 
российской армии и народ-
ных милиций республик 
Донбасса.
Не бывает войн без убитых, 
раненых и пленных. Об-

ращение с военнопленны-
ми регулирует 13-я статья 
Третьей Женевской кон-
венции: «с пленными во 
все времена должны обра-
щаться гуманно, включая 
защиту от актов насилия, 
запугивания, оскорблений 
и публичного любопыт-
ства, репрессии в отноше-
нии них запрещены». Ин-
тернет переполнен видеос-
видетельствами, что укра-
инские фашисты плевать 
хотели на правила ведения 
войны. Где сейчас записные 
гуманисты из правозащит-
ных организаций, где га-
рант мирового порядка — 
Организация Объединен-
ных Наций? Официальный 
представитель Управления 

Верховного ко-
миссара ООН 
по правам че-
ловека Элиза-
бет Тросселл 
заявила стран-
ное: «Мы виде-
ли подобные 
видеоролики 
в СМИ и при-

ветствуем тот факт, что 
правительство Украины 
официально осудило подоб-
ные заявления и выразило 
приверженность обраще-
нию с военнопленными 
в соответствии с принципа-
ми Женевских конвенций». 
Она с Марса прилетела? 
Или с насеста ооновского 
курятника, ставшего пло-
щадкой для пустого кудах-
танья, не видно, что Украи-
на превратилась в скотный 
двор? Мстить будем сами. 
Находить нацистских зве-
рей и мстить. Израиль нам 
пример. После II Мировой 
войны израильтяне десяти-
летиями искали по всему 
миру, находили, вывозили 
к себе, судили и вешали 
уничтоживших миллио-
ны евреев гитлеровских 
палачей. Сейчас глава 
Следственного комитета 
России Александр Бастры-
кин поручает  возбуждать 
уголовные дела по фактам 
бесчинств на Украине одно 
за другим. Так, одно за дру-
гим, все они должны закон-
читься приговорами. Жела-
тельно, смертными.
28 марта донецкие опол-
ченцы выбили нацбатовцев 
из мариупольской школы. 
На полу в подвале здания 
нашли тело неизвестной 
девушки. Лицо изуродо-
вано, на животе вырезана 
свастика. Как же трудно 
оставаться человеком, ког-
да твой враг — зверь.

Обыкновенный фашизм

Александр Хохлов
Обозреватель

НАДО ПОНИМАТЬ 

Мнение автора 
колонки может 
не совпадать 

с точкой зрения 
редакции «Москвы 

Вечерней»

И смех и грех

■ Вчера министр сель-
ского хозяйства немец-
кой федеральной земли 
Баден-Вюртемберг 
Петер Хаук призвал 
народ экономить газ 
и мерзнуть. 
По его словам, таким обра-
зом немцы могут отомстить 
президенту России Влади-
миру Путину.
Хаук подчеркнул, что жите-
ли ФРГ должны перекрыть 

Свитер 
спасет 
от холода 
и Путина

Немцам посоветовали 
в 15-градусный мороз 
греться свитером

Ь 

сийское зерно исполь-
зуется как корм 
для животных. Но 
высказывание не 
нашло поддержки 
у простых граждан 
ФРГ.
Антон Щепанов
vecher@vm.ru 
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Немцам посоветовали 
в 15-градусный мороз 
греться свитером

■ Нефтяные рынки 
не смогут нормаль-
но функционировать 
без нефти из России. 
Об этом вчера на от-
крывшемся в Дубае Гло-
бальном энергетическом 
форуме заявил министр 
энергетики и инфра-
структуры ОАЭ Сухейль 
аль-Мазруи.
Нефтяные рынки нужда-
ются в российской нефти, 
ни одно государство не 
сможет заменить ее в по-
ставках, сказал министр, от-
метив при этом, что группа 
ОПЕК+ должна выступать 
единым фронтом, «не при-
мешивая политику».
— Мы никогда не станем по-
литической организацией, 
и каждый участник имеет 
равные права, — добавил 
аль-Мазруи.
Он сообщил, что в ближай-
шее время министры собе-
рутся для обсуждения объе-
мов добычи на предстоящий 
период. ОАЭ, указал он, пла-
нируют повысить добычу до 
5 миллионов баррелей в сут-
ки, но «это не значит, что 
Эмираты планируют выйти 
из ОПЕК+ или делать что-то 
в одностороннем порядке».
— В мире каждый день про-
дается 90–100 миллионов 
баррелей нефти, — расска-
зывает финансовый ана-
литик Агван Микаелян. — 
Доля России — около пяти 

миллионов тонн.  Вроде бы 
немного, но  в закупках от-
дельных стран она занимает 
куда больший процент. И ес-
ли от нее отказаться, как, на-
пример, сделали Штаты, то 
цены на бензин и дизельное 
топливо моментально начи-
нают расти.  
Ведущий аналитик Фонда 
национальной энергетиче-

Цены на топливо тут же 
начинают расти 
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94-я церемония вручения 
премии «Оскар» состоялась. 
Будь другое время — об-
суждали бы, какие фильмы 
награждены, какие актеры 
счастливы, какие — пролете-
ли мимо. Но разговоры о ре-
жиссуре, саундтреках и даже 
лучшем фильме в этом го-
ду — дело второстепенное. 
Главным бенефициаром на 
«Оскаре» оказался мистер 
Скандал. Его-то все и об-
суждают. Сначала — о по-
литике. Актер 
Шон Пенн шан-
тажировал ки-
ноакадемиков. 
Е с л и ,  с к а з а л 
Пенн, не дадут 
на церемонии 
с лов о прези-
денту Украины 
Владимиру Зе-
ленскому — то он, Шон, бу-
дет бойкотировать «Оскар» 
и уничтожит свою золотую 
статуэтку,  полученную 
в 2008 году за роль в фильме 
«Милк». Причем почему-то 
Шон Пенн решил, что, если 
не выступит Зеленский, все 
дружно встанут и выйдут из 
зала. Шурша платьями, ага. 
Говорят, что Зеленский дей-
ствительно вел переговоры 
с Академией кинематогра-
фических искусств и наук — 
хотел выступить. Не надо за-
бывать, что Зеленский актер, 
поэтому, наверное, для него 
это была давняя мечта — 
блеснуть на «Оскаре». Не слу-
чилось. Да и из зала никто, 
конечно, никуда не вышел. 
Тема Украины возникла еще 
раз. Актриса Мила Кунис, ко-
торая родилась в Черновцах, 
мягко намекнула на собы-
тия, из-за которых «страдает 
много людей», а организа-
торы церемонии провели 
минуту молчания в связи 
с событиями на Украине. Но 
ребята на теме не зациклива-

лись. Излечившийся от кови-
да мир диктовал другую по-
вестку. Можно было быть без 
масок и не соблюдать соци-
альную дистанцию. Поэтому 
случился тот самый Главный 
Скандал. Уилл Смит ударил 
по лицу ведущего Криса Ро-
ка. Правильно сделал. Рок 
неудачно пошутил про жену 
Уилла Джаду. Джада стре-
мительно лысеет — у нее 
алопеция, и Крис посмеялся 
над ее прической «как у сол-

дата Джейн». 
С м и т  к р и в о 
ухмыльнулся, 
потом поднялся 
на сцену и дал 
по физиономии 
Крису, сказав 
ч т о - т о  в р од е 
«не смей своим 
поганым ртом 

говорить про мою жену». 
Публика была в шоке — как 
же, рукоприкладство на 
таком рафинированном 
мероприятии! Рэпер Пи 
Дидди попытался сгладить 
ситуацию: «Уилл и Крис, мы 
решим эту проблему как 
семья. А сейчас мы двинем-
ся дальше». Кто-то углядит 
в инциденте просто выходку 
неуравновешенного парня, 
а мне видится тенденция — 
люди устали от того, что все 
время должны делать вид, 
что все ок. Шутят над тобой, 
унижают. А ты помалкивай. 
Мы же цивилизованные лю-
ди! «Решим как семья». А нет. 
Терпение заканчивается. 
Нахамил — получи по щам. 
Обидел — отвечай. Моло-
дец Смит. Ему, кстати, дали 
«Оскар», не за пощечину, а за 
главную роль в фильме про 
короля Ричарда. Меня му-
чает вопрос, покинул ли це-
ремонию хотя бы сам Шон? 
Зеленский-то не выступил. 
Расколотил ли молотком 
Пенн свою статуэтку?

«Оскар» уже не про кино

Екатерина Рощина
Обозреватель

ВЗГЛЯД

Мнение автора 
колонки может 
не совпадать 

с точкой зрения 
редакции «Москвы 

Вечерней»

■ Известие, ворвавше-
еся 19 марта с экрана 
хроники боев под Ма-
риуполем в бурлящую 
текущими новостями 
корреспондентскую 
«Вечерки», сразу ре-
зануло по глазам. 
Остро и жестко. Погиб 
Палий... 
Капитан первого ранга  
Андрей Палий улыбается 
с портрета, что называ-
ется, во все 32 зуба — от-
крыто и ясно. Сразу вид-
но — доброжелательный, 
честный и весьма уверен-

ный в себе  человек. Жизнь 
прожил непростую, о чем  
красноречиво говорят ко-
лодки боевых медалей на 
кителе. Медаль Ушакова.  
Медаль Кузнецова. Медаль 
«За возвращение Крыма». 
Флотский знак «За дальний 
поход».
— Последнее — хоть и чи-
сто наша, ведомственная 
награда, а дорогого сто-
ит, — говорит ветеран Чер-
номорского флота капитан 
первого ранга запаса Ис-
кендер Бахтияров. — Это  
Андрею за 2010 год «приле-

тело». Он тогда  участвовал 
в переходе крейсера «Мо-
сква» через три океана — 
от Севастополя до Влади-
востока, с Черноморского 
на Тихоокеанский флот — 
в должности офицера — 
специалиста по поддержа-
нию морально-психологи-
ческого состояния экипажа 
крейсера в трансокеанском 
походе.
Впрочем, так длинно это 
в штабных документах на-
зывается. Моряки чаще 
говорят: «офицер-психо-
лог», «офицер-воспита-

тель». Или по-старому, по-
советскому — «комиссар».
Андрей Палий был насто-
ящим воспитателем моло-
дых бойцов, прекрасно по-
нимающим, что во флоте 
многое делается личным 
примером.  

—  В  м а р т е 
1 9 9 3  г о д а 
в  С е в а с т о -
п о л е  т в о -
рилось бог 
весть что, — 
вспоминает 
участник со-
бытий капи-
тан второго 
ранга запаса 
Евгений Сви-
ягин. — Два 
осколка «ве-

ликого и могучего», Россия 
и Украина, делили Черно-
морский флот. Горько дели-
ли — ломали и офицерские 
карьеры, и человеческие 
судьбы. Андрей тогда год-
полтора как окончил Киев-
ское военное училище, сам 
родом из украинской столи-
цы...  Те, кто за Кучму стоял, 
хотели, чтобы он присягнул 
«жовто-блакитному» флагу. 
Но Палий отказался.  Я гово-
рю: «Андрей, ты ж хохол»? 
Он: «Да, хохол». «А что ж тог-
да с земляками не остал-
ся?» — спрашиваю.  «Да мы 
хлопцы упрямые, если уж 
раз поклялись чему-то,  это 
навсегда». Шутник был...
Это, конечно, шутка. Но 
Андрей Палий присягу 
давал не князькам, раста-
скивающим по удельным 
углам что урвать смогли,  
а великой стране, право-
преемницей которой ста-
новилась тогда Россия... 
Он остался верен этой при-
сяге до конца. Заместитель 
командующего Черномор-
ским флотом капитан пер-
вого ранга Андрей Палий 
погиб от пули национали-
ста при защите гуманитар-
ного прохода для эвакуиру-
емых  жителей Мариуполя. 
Возглавил контратаку... 
Пухом вам земля, товарищ 
капитан первого ранга. 
Светлана Самченко
vecher@vm.ru

Капитан 1 ранга 
Андрей Палий 
погиб от пули 
националиста, 
защищая 
гуманитарный 
проход 
для мирных 
жителей

Мы хлоп-
цы упря-
мые, если 
кому по-
клялись — 
навсегда 

Подвиг

■ В Туле простились 
со старшим лейте-
нантом Алексеем 
Алешко, служившем 
в 14-м армейском корпу-
се Северного флота. Он 
погиб в ходе спецопера-
ции Российских воору-
женных сил на Украине.
Еще со школы Алексей хотел 
защищать Родину. Окончив 
ее, он поступил в Рязанское 

гвардейское высшее воз-
душно-десантное команд-
ное училище. Отбор туда 
жесткий — проходят только 
лучшие из лучших. А вы-
пускников считают элитой 
армии.
— Алексей Алешко был пре-
красным спортсменом, по-
казывал хорошие результа-
ты по физической подготов-
ке, — говорит заместитель 

Ценой жизни защитил 
товарищей

Портрет старшего лейтенанта Алексея Алешко, 
погибшего во время минометного обстрела

начальника кафедры ино-
странных языков полковник 
Николай Калашников. — 
Курсант запомнился очень 
отзывчивым, он всегда был 
рад помочь однокурсни-
кам — например, по учебе. 
После выпуска Алешко от-
правился служить, стал ко-
мандиром взвода разведки. 
Он был одним из первых, 
кто принял участие в спец-
операции на Украине.
24 февраля украинские во-
енные устроили засаду на 
втором километре от гра-
ницы, где проходила рос-
сийская колонна сводного 

отряда. Благодаря развед-
чикам, которыми руково-
дил Алексей Алешко, отряд 
узнал об этом, смог обой-
ти противника и ударить 
с фланга. Наша колонна из-
бежала потерь. На второй 
день спец операции старший 
лейтенант Алешко пошел 
в разведку, но попал под ми-
нометный обстрел и погиб. 
Десятки его товарищей бла-
годаря его решимости избе-
жали гибели. За свой подвиг 
старлей награжден посмер-
тно орденом Мужества.
Андрей Объедков
vecher@vm.ru

Родине 
присягают 
один раз 
Смертью храбрых под Мариуполем 
пал Андрей Палий
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Интернет в помощь
Сводная информация по взаимозаменяемости препаратов имеется — 
в изменениях к ФЗ «Об обращении лекарственных средств». Обновленный 
перечень взаимозаменяемых лекарственных препаратов вы можете 

посмотреть с компьютера (на фото слева). Он размещен на сайте
Государственного реестра лекарственных средств 12 октя-

бря 2021 года: grls.rosminzdrav.ru. 

Лекарство 
от паники

Интернет в пом
Сводная информация по взаи
в изменениях к ФЗ «Об обра
перечень взаимозаменяем

посмотреть с компьют
Государствен

бря 2

Правило 
трех восьмерок
Главный внештатный специ-
алист-психиатр Минздрава 
РФ Зураб Кекелидзе на-
помнил правило сохранения 
физического и психического 
здоровья. Ориентируйтесь 
по часам (фото вверху): 
восемь часов нужно спать, 
восемь работать и восемь — 
отдыхать. Люди часто игно-
рируют сон и отдых, отдавая 
предпочтение работе. 

Наша разработка
Как рассказал недавно 
главный онколог Минз-
драва, академик РАН 
Андрей Каприн, в Рос-
сии давно ведутся раз-
работки радиофармпре-
паратов (РФП), которые 
могут заменить многие 
лекарства от рака. И при 
этом РФП действуют 
«супертаргетно», то есть 

попадают точно в опу-
холевые клетки и не по-
вреждают здоровые 
ткани. Национальные 
медицинские центры 
в России сегодня актив-
но включаются в разра-
ботку радиофармпрепа-
ратов. Возможно, скоро 
наша страна станет 
даже экспортером этих 
лекарств.

Подготовила Дарья Завгородняя; vecher@vm.ru

В столице случил-
ся небывалый 
ажиотаж на лекар-
ства. Москвичи 
закупаются та-
блетками на не-
сколько месяцев 
вперед. Но при-
чин для паники 
на самом деле нет, 
уверен психиатр-
нарколог Василий 
Шуров (на фото). 
—  М ы  в и д и м 
очень временный 
дефицит на па-
нике, — говорит 
доктор Шуров, — 
люди закупились 
с запасом. Однако 
уже давно множе-
ство импортных 
фармпроизводств выкупле-
ны российскими компани-
ями, находятся на террито-
рии России. Очень многое 
производится здесь. Поэто-
му жизненно необходимые 
лекарства не исчезнут, это 
запрещено законом. В по-
следние годы на аптечном 
рынке царило мнимое изли-
шество: десятки одних и тех 
же действующих веществ 
продавались под разными 
брендами, в разных коро-
бочках. Классика — это на-
рядно упакованный аспи-
рин по двести рублей. На 
самом деле это та же самая 
ацетилсалициловая кисло-
та, которую можно купить 
во много раз дешевле. Ажи-
тация пройдет, а импортоза-
мещение в фармации давно 
работает. Почти всем сред-
ствам доктора могут назна-
чить аналоги либо с тем же 
действующим веществом, 
либо с похожим действием. 
К тому же Индия, где очень 
сильная фармпромышлен-
ность, никуда с нашего рын-
ка уходить не порывается. 
Азиатские страны тоже 
остаются с нами сотрудни-
чать и очень радуются, что 
западные конкуренты могут 
освободить им громадный 
российский рынок. Хотя, 
как видим, западная инду-
стрия лекарств пока тоже не 
торопится на выход. 

Наша разра
Как рассказал недавно
главный онколог Минз
драва, академик РАН 
Андрей Каприн, в Рос-
сии давно ведутся раз-
работки радиофармпр
паратов (РФП), которы
могут заменить многие
лекарства от рака. И пр
этом РФП действуют 
«супертаргетно», то ест

И чашечка 
кофе
Для повышения 
работоспособности 
и концентрации вни-
мания имеет смысл 
включить в рацион 
некоторые продукты. 
Черный чай: он 
содержит амино-
кислоту теанин, 
которая помогает 
сосредоточиться, 
кофе (фото вверху)
и шоколад содержат 
кофеин, который слу-
жит тем же целям. 
Но не переборщите: 
прислушивайтесь 
к своему организму.

Эффект 
плацебо
В последние десятилетия 
в России западные фарм-
гиганты буквально «зада-
вили» рынок, подчеркивает 
доктор Шуров. Реклама 
вбивала нам в голову сте-
реотип: препараты в ярких 
коробочках, в аппетитных 
формах выпуска более 
качественны. Среди па-
циентов врачи наблюдают 
массовый плацебо-эффект. 
Людям кажется, будто 
цветастая капсула (фото 
слева) действует сильнее, 
чем белые таблетки в не-
взрачных блистерах. 

Уроки 
пандемии
Для того чтобы в аптеках 
и медучреждениях не соз-
давался дефицит лекарств 
и вакцин, существует систе-
ма маркировки (фото внизу), 
которая была разработана 
еще во время пандемии. 
Благодаря этой маркировке 
госорганы отслеживают дви-
жение лекарств в онлайн-ре-
жиме. Это позволяет их пере-
распределять, предотвращая 
нехватку.

Ходьба вместо таблеток
«Подкормить» сердце и мозг в трудное время луч-
ше коррекцией образа жизни. Необязательно потеть 
в спортзале. Оптимальный вид нагрузки — карди-
ологическая ходьба. Максимально быстрым шагом, 
но не допуская одышки. 40-минутной прогулки 
в день вполне достаточно. Можно взять с собой палки 
для скандинавской ходьбы (фото слева).
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Не прекращайте лечение
Когда новый препарат появляется на рынке, его стоимость бьет по кошельку (фото слева). На него действует 
патент: так фирма-создатель старается компенсировать расходы на его разработку. Однако, когда срок патента 
истекает, лекарство начинают производить другие компании, и оно ожидаемо дешевеет. Поэтому почти всем 
известным, проверенным лекарствам на рынке есть аналоги. Ни в коем случае не прекращайте лечение. Най-
дите врача, который имеет опыт по выписке «дженериков», то есть копий дорогостоящих фармпрепаратов. 

Природный антидепрессант
В известной приправе карри содержатся корни рас-
тения куркумы (фото внизу). Одно из проявлений его 
активности — легкое антидепрессивное действие.

Медицинская техника: а в Китае лучше 
В последние годы значительно выросло качество медицинской техники 
китайского производства. Например, сшивающие аппараты из Поднебесной 
сейчас работают лучше, чем аналогичные аппараты из Германии и США. 
На фото вверху: врач Хэ Юнконг указывает на электрокардиограмму пациента.

Поддержка родиолой
Хорошее бодрящее действие у родиолы 
розовой (фото слева): она содержит 
салидрозид, розавин и розарин, которые 
оказывают стимулирующее действие 
на центральную нервную систему, однако 
у настойки родиолы есть противопоказа-
ния, внимательно читайте инструкцию. 

Прямая 
речь

Цены на лекарства 
вырастут, в том числе 
на отечественные, по-
скольку субстанции 
для большинства 
препаратов — им-
портные. Чаще всего 
это Индия и Китай, 
но сейчас есть про-
блемы с переводами 
денег, с контейнерны-
ми перевозками, что 
может повлиять на за-
держки с поставками. 
Но меньше всего сле-
дует ожидать перебо-
ев с недорогими пре-
паратами. Однако, чем 
дороже препарат, тем 
более возможен его 
дефицит, поскольку 
на дорогие лекарства 
есть патентные огра-
ничения, плюс — эти 
лекарства «высокотех-
нологичные», быстро 
наладить их произ-
водство не получится. 
Проблемы будут с пре-
паратами от редких 
заболеваний, от онко-
логии, ревматологии, 
некоторых педиатри-
ческих заболеваний. 
Однако государство 
обеспечит людям по-
требность в инсулине, 
госпитальных анти-
биотиках. 

Юрий Киселев
Фармаколог

Помни о сроке хранения!
Народ метет средства от тревожности и депрес-
сии, устраивает дома склады обезболива-
ющих препаратов. Однако врачи пред-
упреждают: лекарства хранятся не более 
пяти лет. А в среднем — около трех лет. 
Подавляющее большинство таблеток 
(фото справа) в яд не превратятся. 
Но утратят свою эффективность.

В 
кит

с

д
не боло ее е

оло третрех лх лет.е  
нство в табблетлетле ок окок

е превратятятся.сся. 
ктивносность.тьть

Почти 80% новых препаратов, 
которые выпускаются в мире 
в последние десятилетия, не ока-
зывают какого-то существенного 
влияния на медицину.

Большинству заграничных медикаментов можно 
подобрать российские или азиатские аналоги 

С полок столичных аптек не исчезнут 
привычные препараты 
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Фуфломицины, до свидания!
Рынок фармы «перегружен» средствами с недоказанным действием. Это три 
класса препаратов: иммуномодуляторы/иммуностимуляторы, противовирус-
ные препараты для лечения простуды и гриппа и препараты, якобы защища-
ющие печень. Рынок почистится от псевдолекарств (фото справа).

Природный антидепрессант
Визвестнойприправе карри содержатся корнирас-

к столичных аптек не исчезнут ок 
чные препараты ыч

Почему растут цены
Следствие запасливости пациентов — скачкообразный рост цен 
на жизненно важные препараты при хронических заболеваниях. 
Во многих аптеках дефицит инсулина. Однако государство не даст це-
нам взмыть в космос, что сбережет деньги (на фото) россиян.
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Интернет в помощь
Сводная информация по взаимозаменяемости препаратов имеется — 
в изменениях к ФЗ «Об обращении лекарственных средств». Обновленный 
перечень взаимозаменяемых лекарственных препаратов вы можете 

посмотреть с компьютера (на фото слева). Он размещен на сайте
Государственного реестра лекарственных средств 12 октя-

бря 2021 года: grls.rosminzdrav.ru. 

Лекарство 
от паники

Интернет в пом
Сводная информация по взаи
в изменениях к ФЗ «Об обра
перечень взаимозаменяем

посмотреть с компьют
Государствен

бря 2

Правило 
трех восьмерок
Главный внештатный специ-
алист-психиатр Минздрава 
РФ Зураб Кекелидзе на-
помнил правило сохранения 
физического и психического 
здоровья. Ориентируйтесь 
по часам (фото вверху): 
восемь часов нужно спать, 
восемь работать и восемь — 
отдыхать. Люди часто игно-
рируют сон и отдых, отдавая 
предпочтение работе. 

Наша разработка
Как рассказал недавно 
главный онколог Минз-
драва, академик РАН 
Андрей Каприн, в Рос-
сии давно ведутся раз-
работки радиофармпре-
паратов (РФП), которые 
могут заменить многие 
лекарства от рака. И при 
этом РФП действуют 
«супертаргетно», то есть 

попадают точно в опу-
холевые клетки и не по-
вреждают здоровые 
ткани. Национальные 
медицинские центры 
в России сегодня актив-
но включаются в разра-
ботку радиофармпрепа-
ратов. Возможно, скоро 
наша страна станет 
даже экспортером этих 
лекарств.

Подготовила Дарья Завгородняя; vecher@vm.ru

В столице случил-
ся небывалый 
ажиотаж на лекар-
ства. Москвичи 
закупаются та-
блетками на не-
сколько месяцев 
вперед. Но при-
чин для паники 
на самом деле нет, 
уверен психиатр-
нарколог Василий 
Шуров (на фото). 
—  М ы  в и д и м 
очень временный 
дефицит на па-
нике, — говорит 
доктор Шуров, — 
люди закупились 
с запасом. Однако 
уже давно множе-
ство импортных 
фармпроизводств выкупле-
ны российскими компани-
ями, находятся на террито-
рии России. Очень многое 
производится здесь. Поэто-
му жизненно необходимые 
лекарства не исчезнут, это 
запрещено законом. В по-
следние годы на аптечном 
рынке царило мнимое изли-
шество: десятки одних и тех 
же действующих веществ 
продавались под разными 
брендами, в разных коро-
бочках. Классика — это на-
рядно упакованный аспи-
рин по двести рублей. На 
самом деле это та же самая 
ацетилсалициловая кисло-
та, которую можно купить 
во много раз дешевле. Ажи-
тация пройдет, а импортоза-
мещение в фармации давно 
работает. Почти всем сред-
ствам доктора могут назна-
чить аналоги либо с тем же 
действующим веществом, 
либо с похожим действием. 
К тому же Индия, где очень 
сильная фармпромышлен-
ность, никуда с нашего рын-
ка уходить не порывается. 
Азиатские страны тоже 
остаются с нами сотрудни-
чать и очень радуются, что 
западные конкуренты могут 
освободить им громадный 
российский рынок. Хотя, 
как видим, западная инду-
стрия лекарств пока тоже не 
торопится на выход. 

Наша разра
Как рассказал недавно
главный онколог Минз
драва, академик РАН 
Андрей Каприн, в Рос-
сии давно ведутся раз-
работки радиофармпр
паратов (РФП), которы
могут заменить многие
лекарства от рака. И пр
этом РФП действуют 
«супертаргетно», то ест

И чашечка 
кофе
Для повышения 
работоспособности 
и концентрации вни-
мания имеет смысл 
включить в рацион 
некоторые продукты. 
Черный чай: он 
содержит амино-
кислоту теанин, 
которая помогает 
сосредоточиться, 
кофе (фото вверху)
и шоколад содержат 
кофеин, который слу-
жит тем же целям. 
Но не переборщите: 
прислушивайтесь 
к своему организму.

Эффект 
плацебо
В последние десятилетия 
в России западные фарм-
гиганты буквально «зада-
вили» рынок, подчеркивает 
доктор Шуров. Реклама 
вбивала нам в голову сте-
реотип: препараты в ярких 
коробочках, в аппетитных 
формах выпуска более 
качественны. Среди па-
циентов врачи наблюдают 
массовый плацебо-эффект. 
Людям кажется, будто 
цветастая капсула (фото 
слева) действует сильнее, 
чем белые таблетки в не-
взрачных блистерах. 

Уроки 
пандемии
Для того чтобы в аптеках 
и медучреждениях не соз-
давался дефицит лекарств 
и вакцин, существует систе-
ма маркировки (фото внизу), 
которая была разработана 
еще во время пандемии. 
Благодаря этой маркировке 
госорганы отслеживают дви-
жение лекарств в онлайн-ре-
жиме. Это позволяет их пере-
распределять, предотвращая 
нехватку.

Ходьба вместо таблеток
«Подкормить» сердце и мозг в трудное время луч-
ше коррекцией образа жизни. Необязательно потеть 
в спортзале. Оптимальный вид нагрузки — карди-
ологическая ходьба. Максимально быстрым шагом, 
но не допуская одышки. 40-минутной прогулки 
в день вполне достаточно. Можно взять с собой палки 
для скандинавской ходьбы (фото слева).
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Не прекращайте лечение
Когда новый препарат появляется на рынке, его стоимость бьет по кошельку (фото слева). На него действует 
патент: так фирма-создатель старается компенсировать расходы на его разработку. Однако, когда срок патента 
истекает, лекарство начинают производить другие компании, и оно ожидаемо дешевеет. Поэтому почти всем 
известным, проверенным лекарствам на рынке есть аналоги. Ни в коем случае не прекращайте лечение. Най-
дите врача, который имеет опыт по выписке «дженериков», то есть копий дорогостоящих фармпрепаратов. 

Природный антидепрессант
В известной приправе карри содержатся корни рас-
тения куркумы (фото внизу). Одно из проявлений его 
активности — легкое антидепрессивное действие.

Медицинская техника: а в Китае лучше 
В последние годы значительно выросло качество медицинской техники 
китайского производства. Например, сшивающие аппараты из Поднебесной 
сейчас работают лучше, чем аналогичные аппараты из Германии и США. 
На фото вверху: врач Хэ Юнконг указывает на электрокардиограмму пациента.

Поддержка родиолой
Хорошее бодрящее действие у родиолы 
розовой (фото слева): она содержит 
салидрозид, розавин и розарин, которые 
оказывают стимулирующее действие 
на центральную нервную систему, однако 
у настойки родиолы есть противопоказа-
ния, внимательно читайте инструкцию. 

Прямая 
речь

Цены на лекарства 
вырастут, в том числе 
на отечественные, по-
скольку субстанции 
для большинства 
препаратов — им-
портные. Чаще всего 
это Индия и Китай, 
но сейчас есть про-
блемы с переводами 
денег, с контейнерны-
ми перевозками, что 
может повлиять на за-
держки с поставками. 
Но меньше всего сле-
дует ожидать перебо-
ев с недорогими пре-
паратами. Однако, чем 
дороже препарат, тем 
более возможен его 
дефицит, поскольку 
на дорогие лекарства 
есть патентные огра-
ничения, плюс — эти 
лекарства «высокотех-
нологичные», быстро 
наладить их произ-
водство не получится. 
Проблемы будут с пре-
паратами от редких 
заболеваний, от онко-
логии, ревматологии, 
некоторых педиатри-
ческих заболеваний. 
Однако государство 
обеспечит людям по-
требность в инсулине, 
госпитальных анти-
биотиках. 

Юрий Киселев
Фармаколог

Помни о сроке хранения!
Народ метет средства от тревожности и депрес-
сии, устраивает дома склады обезболива-
ющих препаратов. Однако врачи пред-
упреждают: лекарства хранятся не более 
пяти лет. А в среднем — около трех лет. 
Подавляющее большинство таблеток 
(фото справа) в яд не превратятся. 
Но утратят свою эффективность.
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Почти 80% новых препаратов, 
которые выпускаются в мире 
в последние десятилетия, не ока-
зывают какого-то существенного 
влияния на медицину.

Большинству заграничных медикаментов можно 
подобрать российские или азиатские аналоги 

С полок столичных аптек не исчезнут 
привычные препараты 

тайса кого ппроироиизвозвоз дстдстд ва.в НаНапример, сшивающие аппа араты из Поднебесной
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Фуфломицины, до свидания!
Рынок фармы «перегружен» средствами с недоказанным действием. Это три 
класса препаратов: иммуномодуляторы/иммуностимуляторы, противовирус-
ные препараты для лечения простуды и гриппа и препараты, якобы защища-
ющие печень. Рынок почистится от псевдолекарств (фото справа).

Природный антидепрессант
Визвестнойприправе карри содержатся корнирас-

к столичных аптек не исчезнут ок 
чные препараты ыч

Почему растут цены
Следствие запасливости пациентов — скачкообразный рост цен 
на жизненно важные препараты при хронических заболеваниях. 
Во многих аптеках дефицит инсулина. Однако государство не даст це-
нам взмыть в космос, что сбережет деньги (на фото) россиян.
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■ Вчера юная звезда 
одиночного фигурного 
катания Анна Щербако-
ва отметила 18-летие. 
А накануне она сообщи-
ла, что, возможно, оста-
вит большой спорт. 
Свое признание Анна сде-
лала в Саранске после вы-
ступлений на Кубке Перво-
го канала по фигурному 
катанию, проходившем 
с 25 по 27 марта. Но боль-
ше других спортсменов пу-
блика на трибунах ждала 
главную соперницу Щерба-
ковой, Камилу Валиеву. Все 
помнят, как тяжело 15-лет-
няя Камила переживала 

обвинения в употреблении 
допинга, выдвинутые ей 
на Олимпиаде. В Саранске 
фигуристка показала, что 
боевой настрой к ней вер-
нулся. На выступлении она 
лучезарно улыбалась и ка-
талась безупречно. Однако 

после выступления схва-
тилась за голову, не могла 
отдышаться. И призналась, 
что очень устала. Победа 
снова досталась Анне Щер-
баковой, хотя и она 
каталась не в полную 
силу, а в конце высту-
пления у нее пошла 
кровь из носа. После 
турнира на вопрос 
о продолжении ка-
рьеры олимпийская 
чемпионка ответила, что 
ей хотелось бы отдохнуть, 
а свое будущее в большом 
спорте она пока не плани-
рует из-за «сумбурной» об-
становки в мире.

Самочувствие наших фи-
гуристок прокомментиро-
вала Анжелика Крылова, 
фигуристка, серебряный 
призер Олимпийских игр, 

двукратная чемпионка ми-
ра, чемпионка Европы.
— Сейчас все наши спорт-
смены находятся в тяже-
лом психологическом 
состоянии, — отметила 

эксперт. — Я как бывшая 
спортсменка понимаю, 
насколько им сейчас слож-
но — что впереди, пока не-
понятно — будем кататься 

на международных сорев-
нованиях или не будем. 
Когда у тебя есть цель и ты 
к ней идешь, и потом вдруг 
«стоп». Это очень тяжело. 
А у Камилы и Ани сейчас 
еще и переходный возраст. 
Тяжелее вдвойне. Но мы де-
лаем все, чтобы двигаться 

дальше, мотивируем на-
ших спортсменов трени-
роваться дальше. 

Анна Семенович несколько лет назад решилась на смену имиджа — от роковой 
красотки к настоящей русской женщине, которая поймет и приголубит

 ■ Певица, телеведущая 
Анна Семенович пред-
ставила публике новый 
дуэтный хит — «Бу-
меранг» и рассказала 
«Вечерке» о женской 
взаимовыручке и новой 
реальности. 

Анна, вы недавно от-
праздновали свой день 
рождения. Вы одна из не-
многих женщин на эстра-
де, кто спокойно говорит 
о своем возрасте. 
Я считаю, что каждый воз-
раст прекрасен. В свои 42 го-
да сейчас я чувствую себя го-
раздо круче, чем, допустим 
в 32 или 25. Сегодня я очень 
осознанная, молодая, инте-
ресная, женщина в самом 
рассвете сил и энергии.  
Ваш образ изменился от 
роковой красавицы до 
настоящей русской жен-
щины. Как произошла 
такая трансформация? 
Раньше я играла придуман-
ную продюсерами группы 
«Блестящие» роль сексуаль-
ной красотки. Многие дума-
ют, что если девушка артист-
ка, то она просыпается сразу 
с голливудской укладкой, 

и в красивом пеньюаре идет 
готовить мужчине завтрак. 
Ну, видимо, такими нас ви-
дят мужчины в фантазиях. 
Но все не так (смеется). 
Я такая же женщина, как 
и все. Иногда плачу, иногда 
болею. В социальных сетях 
я показываю себя такую, как 
я есть. Всегда было принято, 
что «звезды» очень закрыты. 

«Ничего не делают» со своей 
внешностью. Я же решила 
быть со своими зрителями 
искренней. 
В вашем творчестве мно-
го юмора и позитива. 
Однако почему вы не жа-
луете лирику? 
Песни — это как кодировка, 
она влияет на жизнь и на-
строй окружающих людей. 
И понятно, что лирика захо-
дит даже лучше для слуша-
теля, потому что она несет 
эмоции и переживания. Это 
всегда больше откликается, 
так уж устроен человек. Но 
зато веселые и юморные 
песни, дарящие позитив, по-
вышают выработку гормона 
счастья. Моя задача как ар-
тиста — давать и нести за-
ряд позитива и добра. Под-
держивать в трудные мину-
ты, быть с ними и стараться 
своим примером показать, 
что все наладиться. 
Вы как бывшая фигурист-
ка как считаете — после 
«отмены» наших спор-
тсменов не пора ли отка-
заться от Олимпиады? 
Это больная тема. И все, что 
произошло на Олимпийских 
Играх, — это немыслимо. 

Колоссальное давление на 
нашу сборную. У меня это 
в голове просто не уклады-
вается. Абсолютное гонение 
наших спортсменов, силь-
нейших в мире. И все скан-
далы, связанные с нашими 
девочками фигуристками-
одиночницами, это очень 
непростая история. Это ко-
лоссальное нервное напря-

жение. Поверьте мне, когда 
спортсмен талантлив и он 
все круто делает на трени-
ровке, выйти на старт и сде-
лать все так же — это очень 
сложно.  Без Олимпийских 
игр существует много очень 
важных и крупных сорев-
нований. Но выступать без 
своего флага и гимна — это 
несправедли-
во по отноше-
нию к нашим 
спортсменам. 
В свете по-
следних 
событий 
случился не-
ведомый до 
этого хейт 
(ненависть. — «МВ»)
в сторону россиян. 
Вы это чувствуете на 
себе? 
Происходит совершенно не-
справедливое, отвратитель-
ное гонение русских людей. 
Когда на Западе отказыва-
ются лечить наших онко-
больных детей. Когда мою 
подругу, живущую в Ита-
лии, не пускают в магазин 
потому, что она русская…
Это чистой воды русофобия, 
которой невозможно найти 

оправдание. Лицемерие как 
оно есть. Разумеется, я полу-
чила волну хейта за мысли 
и высказывания. Спасает 
и успокаивает огромное 
количество сообщений 
и комментариев со словами 
поддержки, которых в ра-
зы больше. Спасибо, что 
адекватных людей гораздо 
больше. И в нашем един-
стве и поддержке сегодня 
наша сила. 
Многие артисты, высту-
павшие раньше на рос-
сийской эстраде, решили 
откреститься от наших 
зрителей. Хотя зараба-

Все вернется 
бумерангом
Певица Анна Семенович 
о патриотизме и главной 
миссии артиста 

Беседу вела
Алена Прокина
vecher@vm.ru

■ Сделала пластическую опера-
цию и не стала это скрывать.
Считаю, что артист — медийная 
персона, лидер мнения. И я могу 
своим личным примером про-
демонстрировать и рассказать, 
что да, я была не совсем довольна 
отдельными частями своего тела 
и решила их немного скорректи-
ровать и уменьшить. При этом 
не хотелось изнурять себя ди-
етами. Я люблю вкусно поесть, 
мне это нравится, и тоже этого 
не скрываю. Выступаю за боди-
позитив и любовь к своей фигуре. 
Но появились кое-какие места, 
в моем случае руки и шея, кото-
рые захотелось исправить. 

■ Готовится стать мамой. Я открыто 
рассказала публике и о том, что за-
морозила яйцеклетку. В моем кругу 
много знакомых девочек, которым 
около сорока, и у них еще нет детей 
по разным причинам: кто-то пока 
не встретил свою любовь,  у кого-то 
был болезненный развод, кто-то стро-
ил карьеру, у кого-то просто не полу-
чается. Это прекрасная возможность 
убрать тревожные мысли, продлить 
женщине ее молодость и дать время, 
чтобы стать мамой. В том числе и об-
ратиться к суррогатному материнству. 
Я уверена, что каждая женщина сама 
принимает решение, когда ей стано-
виться матерью и к этому созреть.

■ Не собирается худеть. Почему-то нас 
приучили, что по телевизору должны вы-
ступать только очень худые и стройные 
девочки. Я езжу по стране, вижу наших 
женщин, большинство из них с красивыми 
формами: грудью, бедрами. И мужчины 
как раз чаще выбирают таких барышень. 
И в какой-то момент я поняла, что я лично 
чувствую себя счастливо именно в таких 
естественных формах и весе. Пришло по-
нимание, что мне комфортно прибавить 
10 килограммов по сравнению с тем весом, 
который надо было держать в группе «Бле-
стящие» (на фото справа). Есть проблема, 
что телевизионная камера прибавляет 
5–6 килограммов, и когда меня видят 
в жизни, часто говорят: «Ой, а вы такая 
стройная, а по телику гораздо крупнее!» 

Коротко о главном

Анна Семенович роди-
лась 1 марта 1980 года. 
Окончила Московскую 
государственную ака-
демию физической 
культуры. Професси-
онально занималась 
фигурным катанием. 
Создала собственную 
группу «Ангелы Чар-
ли», пела в «Блестя-
щих», после выступала 
сольно. Была ведущей 
нескольких телешоу. 
Снимается в кино и се-
риалах. Ведет радио-
эфиры.

ДОСЬЕ

Записала Алена Прокина vecher@vm.ru

еще и переходный возраст. 
Тяжелее вдвойне. Но мы де-
лаем все, чтобы двигаться 

дальше, мотивируем на-
ших спортсменов трени-
роваться дальше. 

За звездами наблюдали Дарья Завгородняя, 
Динара Кафискина  vecher@vm.ru

Здоровье

■ Вчера актер Валерий 
Николаев (на фото)
вернулся домой после 
лечения. 
В начале февраля 56-лет-
него артиста задержала 
полиция: он был пьян, за 
рулем и без прав. В изоля-
торе Николаев повел себя 
еще более нестандартно: 
раздевался, смеялся и лаял. 

Пришлось поместить арти-
ста в столичную клиниче-
скую психбольницу № 1. 
Врачи успешно помогли 
Валерию справиться с бо-
лезненным состоянием: 
он вышел из клиники, до-
сидел положенный ему 
административный срок 
и вернулся к жене Эльмире 
и девятимесячному сыну. 

Подлечили и отпустили
Резонанс

■ Вчера оперная пе-
вица Анна Нетребко 
(на фото) призналась, 
что уходит в отпуск 
на два месяца. 
После начала спецопера-
ции на Украине в прессе 
появились слухи о том, что 
с 50-летней звездой опер-
ной сцены расторгают 
контракты музыкальные 
лейблы, перенесли спек-
такли знаменитые театры 
Метрополитен-опера и «Ла 
Скала». Однако недавно 
продюсер Максим Берин, 
который представляет ин-
тересы Нетребко на тер-
ритории России, в странах 
Балтии и СНГ, сообщил, 
что никакие контракты 
специально не расторга-
лись, более того, все запла-
нированные концерты со-
стоятся. Однако у Анны Не-
требко в связи с нынешни-
ми событиями совершенно 
нет настроения выступать. 
Певица решила взять паузу 
и качественно отдохнуть 

впервые за много лет. 
А вскоре и сама Нетребко 
подтвердила слова про-
дюсера: в ближайшие два 
месяца она собирается пу-
тешествовать по миру, по-
сетить страны, в которых 
никогда не была. Свое со-
общение в сети звезда под-
твердила живописными 
фотографиями из пустыни. 
И призналась, что работать 
ей пока не хочется. Певица 
вернется на сцену в мае. 

Нетребко взяла паузу

нашу красоту и формы, что-
бы наши мужчины сходили 
от нас с ума и понимали, ка-
кие красивые женщины жи-
вут в России и достались им. 
Вы вместе с певицей 
Славой 25 марта презен-
туете песню «Бумеранг». 
Как думаете, принцип 
бумеранга и правда ра-
ботает? 
Это потрясающая песня, 
в основу сюжета которой лег-
ла реальная история из жиз-
ни. За мной начал ухаживать 
мужчина, и, как выяснилось, 
в его списке была не только 
я одна, а еще многие из-
вестные девушки. И именно 
Слава его узнала, когда-то он 
пытался ухаживать и за ней. 
Он оказался охотником на 
звезд. Слава вовремя меня 
предупредила. Я сразу обо-
рвала любое общение с ним, 
слава богу, отношения даже 
не успели начаться. И после 
этой истории у нас как раз 
и родилась идея такой ду-
этной песни. Помимо того 
что «Бумеранг» очень класс-
ная песня, она еще должна 
стать предупреждением для 
многих девушек и женщин, 
которые в своей жизни не-
вольно попадали в подобную 
ситуацию.

тывали большие деньги 
именно здесь. Как вам 
такой поворот?
Ес ть артис ты, которые 
очень некрасиво поступили 
и перешли в прямые оскор-
бления, что недопустимо. 
Возможно, и хорошо, что 
маски сорваны и часть ар-
тистов показали свое ис-
тинное лицо. В нашей стра-
не без них есть кому петь, 
делать это честно и от души. 
Есть артисты — патриоты 
своей страны, которые всег-
да будут со своими слуша-
телями, продолжают радо-
вать их своим творчеством, 
успокаивают и стараются 
делать так, чтобы люди не 
поддавались панике. Мы 
активно работаем, много 
выступлений, главная цель 
которых— объединять, а не 
разобщать. 
Когда иностранные 
компании объявили, что 
уходят из России, вы вос-
приняли это с большим 
энтузиазмом. 
Это они не нам, а себе де-
лают плохо. Россияне были 
огромным рынком потре-
бления их товаров. Мне 
кажется, своим уходом они 
дадут большую свободу на-
шим прекрасным произво-
дителям, которые не могли 
прорваться через огромные 
корпорации к своим потре-
бителям и просто о себе за-
явить. Я давно перешла на 
отечественную молочную 
продукцию. У нас потряса-
ющие, очень классные ди-
зайнеры, и я знаю, что они 
готовы увеличить производ-
ство.  А кто от нас убежал — 
скатертью дорога. Дадим 
дорогу своим. 
Если бы Анне Семенович 
предложили открыть 
бизнес, что бы это было?
Я уже много лет вынашиваю 
идею запустить свою линию 
нижнего белья. И вот сейчас 
понимаю, что пришло на-
конец то самое время. По-
ра уже мне пошить на все 
наших красавиц-женщин, 
на их прекрасные формы 
роскошное женское белье. 
Которое будет подчеркивать 

Русофобии 
невозмож-
но найти 
оправдание 

Наши фигуристки 
собираются уйти 
из большого спорта?

В конце сезона Камила Валие-
ва и Анна Щербакова призна-
лись, что сильно устали 

Отдохнем, 
медали 
принесем

Анна Щерба-
кова завоевала 
золото 
в Пекине

■ Вела кулинарное шоу. Я люблю и умею готовить. Больше пяти лет вела 
кулинарное шоу (на фото внизу с фигуристкой Анастасией Гребенкиной). 
Готовлю, в том числе и борщи, с удовольствием. Удается не так часто, 
как хотелось бы, из-за плотного рабочего графика. Но в выходные дни 
я могу себе или своим близким приготовить что-нибудь вкусненькое.

■ Отметилась в кино.
Свою первую роль Анна 
сыграла в фильме «Ноч-
ной дозор», а позже 
и в «Дневном дозоре». 
В фильмографии ар-
тистки более 30 кинора-
бот, в том числе в сериа-
лах «Реальные пацаны» 
и «Литейный». А скоро  
выйдет «Гардемари-
ны-1787».
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■ Вчера юная звезда 
одиночного фигурного 
катания Анна Щербако-
ва отметила 18-летие. 
А накануне она сообщи-
ла, что, возможно, оста-
вит большой спорт. 
Свое признание Анна сде-
лала в Саранске после вы-
ступлений на Кубке Перво-
го канала по фигурному 
катанию, проходившем 
с 25 по 27 марта. Но боль-
ше других спортсменов пу-
блика на трибунах ждала 
главную соперницу Щерба-
ковой, Камилу Валиеву. Все 
помнят, как тяжело 15-лет-
няя Камила переживала 

обвинения в употреблении 
допинга, выдвинутые ей 
на Олимпиаде. В Саранске 
фигуристка показала, что 
боевой настрой к ней вер-
нулся. На выступлении она 
лучезарно улыбалась и ка-
талась безупречно. Однако 

после выступления схва-
тилась за голову, не могла 
отдышаться. И призналась, 
что очень устала. Победа 
снова досталась Анне Щер-
баковой, хотя и она 
каталась не в полную 
силу, а в конце высту-
пления у нее пошла 
кровь из носа. После 
турнира на вопрос 
о продолжении ка-
рьеры олимпийская 
чемпионка ответила, что 
ей хотелось бы отдохнуть, 
а свое будущее в большом 
спорте она пока не плани-
рует из-за «сумбурной» об-
становки в мире.

Самочувствие наших фи-
гуристок прокомментиро-
вала Анжелика Крылова, 
фигуристка, серебряный 
призер Олимпийских игр, 

двукратная чемпионка ми-
ра, чемпионка Европы.
— Сейчас все наши спорт-
смены находятся в тяже-
лом психологическом 
состоянии, — отметила 

эксперт. — Я как бывшая 
спортсменка понимаю, 
насколько им сейчас слож-
но — что впереди, пока не-
понятно — будем кататься 

на международных сорев-
нованиях или не будем. 
Когда у тебя есть цель и ты 
к ней идешь, и потом вдруг 
«стоп». Это очень тяжело. 
А у Камилы и Ани сейчас 
еще и переходный возраст. 
Тяжелее вдвойне. Но мы де-
лаем все, чтобы двигаться 

дальше, мотивируем на-
ших спортсменов трени-
роваться дальше. 

Анна Семенович несколько лет назад решилась на смену имиджа — от роковой 
красотки к настоящей русской женщине, которая поймет и приголубит

 ■ Певица, телеведущая 
Анна Семенович пред-
ставила публике новый 
дуэтный хит — «Бу-
меранг» и рассказала 
«Вечерке» о женской 
взаимовыручке и новой 
реальности. 

Анна, вы недавно от-
праздновали свой день 
рождения. Вы одна из не-
многих женщин на эстра-
де, кто спокойно говорит 
о своем возрасте. 
Я считаю, что каждый воз-
раст прекрасен. В свои 42 го-
да сейчас я чувствую себя го-
раздо круче, чем, допустим 
в 32 или 25. Сегодня я очень 
осознанная, молодая, инте-
ресная, женщина в самом 
рассвете сил и энергии.  
Ваш образ изменился от 
роковой красавицы до 
настоящей русской жен-
щины. Как произошла 
такая трансформация? 
Раньше я играла придуман-
ную продюсерами группы 
«Блестящие» роль сексуаль-
ной красотки. Многие дума-
ют, что если девушка артист-
ка, то она просыпается сразу 
с голливудской укладкой, 

и в красивом пеньюаре идет 
готовить мужчине завтрак. 
Ну, видимо, такими нас ви-
дят мужчины в фантазиях. 
Но все не так (смеется). 
Я такая же женщина, как 
и все. Иногда плачу, иногда 
болею. В социальных сетях 
я показываю себя такую, как 
я есть. Всегда было принято, 
что «звезды» очень закрыты. 

«Ничего не делают» со своей 
внешностью. Я же решила 
быть со своими зрителями 
искренней. 
В вашем творчестве мно-
го юмора и позитива. 
Однако почему вы не жа-
луете лирику? 
Песни — это как кодировка, 
она влияет на жизнь и на-
строй окружающих людей. 
И понятно, что лирика захо-
дит даже лучше для слуша-
теля, потому что она несет 
эмоции и переживания. Это 
всегда больше откликается, 
так уж устроен человек. Но 
зато веселые и юморные 
песни, дарящие позитив, по-
вышают выработку гормона 
счастья. Моя задача как ар-
тиста — давать и нести за-
ряд позитива и добра. Под-
держивать в трудные мину-
ты, быть с ними и стараться 
своим примером показать, 
что все наладиться. 
Вы как бывшая фигурист-
ка как считаете — после 
«отмены» наших спор-
тсменов не пора ли отка-
заться от Олимпиады? 
Это больная тема. И все, что 
произошло на Олимпийских 
Играх, — это немыслимо. 

Колоссальное давление на 
нашу сборную. У меня это 
в голове просто не уклады-
вается. Абсолютное гонение 
наших спортсменов, силь-
нейших в мире. И все скан-
далы, связанные с нашими 
девочками фигуристками-
одиночницами, это очень 
непростая история. Это ко-
лоссальное нервное напря-

жение. Поверьте мне, когда 
спортсмен талантлив и он 
все круто делает на трени-
ровке, выйти на старт и сде-
лать все так же — это очень 
сложно.  Без Олимпийских 
игр существует много очень 
важных и крупных сорев-
нований. Но выступать без 
своего флага и гимна — это 
несправедли-
во по отноше-
нию к нашим 
спортсменам. 
В свете по-
следних 
событий 
случился не-
ведомый до 
этого хейт 
(ненависть. — «МВ»)
в сторону россиян. 
Вы это чувствуете на 
себе? 
Происходит совершенно не-
справедливое, отвратитель-
ное гонение русских людей. 
Когда на Западе отказыва-
ются лечить наших онко-
больных детей. Когда мою 
подругу, живущую в Ита-
лии, не пускают в магазин 
потому, что она русская…
Это чистой воды русофобия, 
которой невозможно найти 

оправдание. Лицемерие как 
оно есть. Разумеется, я полу-
чила волну хейта за мысли 
и высказывания. Спасает 
и успокаивает огромное 
количество сообщений 
и комментариев со словами 
поддержки, которых в ра-
зы больше. Спасибо, что 
адекватных людей гораздо 
больше. И в нашем един-
стве и поддержке сегодня 
наша сила. 
Многие артисты, высту-
павшие раньше на рос-
сийской эстраде, решили 
откреститься от наших 
зрителей. Хотя зараба-

Все вернется 
бумерангом
Певица Анна Семенович 
о патриотизме и главной 
миссии артиста 

Беседу вела
Алена Прокина
vecher@vm.ru

■ Сделала пластическую опера-
цию и не стала это скрывать.
Считаю, что артист — медийная 
персона, лидер мнения. И я могу 
своим личным примером про-
демонстрировать и рассказать, 
что да, я была не совсем довольна 
отдельными частями своего тела 
и решила их немного скорректи-
ровать и уменьшить. При этом 
не хотелось изнурять себя ди-
етами. Я люблю вкусно поесть, 
мне это нравится, и тоже этого 
не скрываю. Выступаю за боди-
позитив и любовь к своей фигуре. 
Но появились кое-какие места, 
в моем случае руки и шея, кото-
рые захотелось исправить. 

■ Готовится стать мамой. Я открыто 
рассказала публике и о том, что за-
морозила яйцеклетку. В моем кругу 
много знакомых девочек, которым 
около сорока, и у них еще нет детей 
по разным причинам: кто-то пока 
не встретил свою любовь,  у кого-то 
был болезненный развод, кто-то стро-
ил карьеру, у кого-то просто не полу-
чается. Это прекрасная возможность 
убрать тревожные мысли, продлить 
женщине ее молодость и дать время, 
чтобы стать мамой. В том числе и об-
ратиться к суррогатному материнству. 
Я уверена, что каждая женщина сама 
принимает решение, когда ей стано-
виться матерью и к этому созреть.

■ Не собирается худеть. Почему-то нас 
приучили, что по телевизору должны вы-
ступать только очень худые и стройные 
девочки. Я езжу по стране, вижу наших 
женщин, большинство из них с красивыми 
формами: грудью, бедрами. И мужчины 
как раз чаще выбирают таких барышень. 
И в какой-то момент я поняла, что я лично 
чувствую себя счастливо именно в таких 
естественных формах и весе. Пришло по-
нимание, что мне комфортно прибавить 
10 килограммов по сравнению с тем весом, 
который надо было держать в группе «Бле-
стящие» (на фото справа). Есть проблема, 
что телевизионная камера прибавляет 
5–6 килограммов, и когда меня видят 
в жизни, часто говорят: «Ой, а вы такая 
стройная, а по телику гораздо крупнее!» 

Коротко о главном

Анна Семенович роди-
лась 1 марта 1980 года. 
Окончила Московскую 
государственную ака-
демию физической 
культуры. Професси-
онально занималась 
фигурным катанием. 
Создала собственную 
группу «Ангелы Чар-
ли», пела в «Блестя-
щих», после выступала 
сольно. Была ведущей 
нескольких телешоу. 
Снимается в кино и се-
риалах. Ведет радио-
эфиры.

ДОСЬЕ

Записала Алена Прокина vecher@vm.ru

еще и переходный возраст. 
Тяжелее вдвойне. Но мы де-
лаем все, чтобы двигаться 

дальше, мотивируем на-
ших спортсменов трени-
роваться дальше. 

За звездами наблюдали Дарья Завгородняя, 
Динара Кафискина  vecher@vm.ru

Здоровье

■ Вчера актер Валерий 
Николаев (на фото)
вернулся домой после 
лечения. 
В начале февраля 56-лет-
него артиста задержала 
полиция: он был пьян, за 
рулем и без прав. В изоля-
торе Николаев повел себя 
еще более нестандартно: 
раздевался, смеялся и лаял. 

Пришлось поместить арти-
ста в столичную клиниче-
скую психбольницу № 1. 
Врачи успешно помогли 
Валерию справиться с бо-
лезненным состоянием: 
он вышел из клиники, до-
сидел положенный ему 
административный срок 
и вернулся к жене Эльмире 
и девятимесячному сыну. 

Подлечили и отпустили
Резонанс

■ Вчера оперная пе-
вица Анна Нетребко 
(на фото) призналась, 
что уходит в отпуск 
на два месяца. 
После начала спецопера-
ции на Украине в прессе 
появились слухи о том, что 
с 50-летней звездой опер-
ной сцены расторгают 
контракты музыкальные 
лейблы, перенесли спек-
такли знаменитые театры 
Метрополитен-опера и «Ла 
Скала». Однако недавно 
продюсер Максим Берин, 
который представляет ин-
тересы Нетребко на тер-
ритории России, в странах 
Балтии и СНГ, сообщил, 
что никакие контракты 
специально не расторга-
лись, более того, все запла-
нированные концерты со-
стоятся. Однако у Анны Не-
требко в связи с нынешни-
ми событиями совершенно 
нет настроения выступать. 
Певица решила взять паузу 
и качественно отдохнуть 

впервые за много лет. 
А вскоре и сама Нетребко 
подтвердила слова про-
дюсера: в ближайшие два 
месяца она собирается пу-
тешествовать по миру, по-
сетить страны, в которых 
никогда не была. Свое со-
общение в сети звезда под-
твердила живописными 
фотографиями из пустыни. 
И призналась, что работать 
ей пока не хочется. Певица 
вернется на сцену в мае. 

Нетребко взяла паузу

нашу красоту и формы, что-
бы наши мужчины сходили 
от нас с ума и понимали, ка-
кие красивые женщины жи-
вут в России и достались им. 
Вы вместе с певицей 
Славой 25 марта презен-
туете песню «Бумеранг». 
Как думаете, принцип 
бумеранга и правда ра-
ботает? 
Это потрясающая песня, 
в основу сюжета которой лег-
ла реальная история из жиз-
ни. За мной начал ухаживать 
мужчина, и, как выяснилось, 
в его списке была не только 
я одна, а еще многие из-
вестные девушки. И именно 
Слава его узнала, когда-то он 
пытался ухаживать и за ней. 
Он оказался охотником на 
звезд. Слава вовремя меня 
предупредила. Я сразу обо-
рвала любое общение с ним, 
слава богу, отношения даже 
не успели начаться. И после 
этой истории у нас как раз 
и родилась идея такой ду-
этной песни. Помимо того 
что «Бумеранг» очень класс-
ная песня, она еще должна 
стать предупреждением для 
многих девушек и женщин, 
которые в своей жизни не-
вольно попадали в подобную 
ситуацию.

тывали большие деньги 
именно здесь. Как вам 
такой поворот?
Ес ть артис ты, которые 
очень некрасиво поступили 
и перешли в прямые оскор-
бления, что недопустимо. 
Возможно, и хорошо, что 
маски сорваны и часть ар-
тистов показали свое ис-
тинное лицо. В нашей стра-
не без них есть кому петь, 
делать это честно и от души. 
Есть артисты — патриоты 
своей страны, которые всег-
да будут со своими слуша-
телями, продолжают радо-
вать их своим творчеством, 
успокаивают и стараются 
делать так, чтобы люди не 
поддавались панике. Мы 
активно работаем, много 
выступлений, главная цель 
которых— объединять, а не 
разобщать. 
Когда иностранные 
компании объявили, что 
уходят из России, вы вос-
приняли это с большим 
энтузиазмом. 
Это они не нам, а себе де-
лают плохо. Россияне были 
огромным рынком потре-
бления их товаров. Мне 
кажется, своим уходом они 
дадут большую свободу на-
шим прекрасным произво-
дителям, которые не могли 
прорваться через огромные 
корпорации к своим потре-
бителям и просто о себе за-
явить. Я давно перешла на 
отечественную молочную 
продукцию. У нас потряса-
ющие, очень классные ди-
зайнеры, и я знаю, что они 
готовы увеличить производ-
ство.  А кто от нас убежал — 
скатертью дорога. Дадим 
дорогу своим. 
Если бы Анне Семенович 
предложили открыть 
бизнес, что бы это было?
Я уже много лет вынашиваю 
идею запустить свою линию 
нижнего белья. И вот сейчас 
понимаю, что пришло на-
конец то самое время. По-
ра уже мне пошить на все 
наших красавиц-женщин, 
на их прекрасные формы 
роскошное женское белье. 
Которое будет подчеркивать 

Русофобии 
невозмож-
но найти 
оправдание 

Наши фигуристки 
собираются уйти 
из большого спорта?

В конце сезона Камила Валие-
ва и Анна Щербакова призна-
лись, что сильно устали 

Отдохнем, 
медали 
принесем

Анна Щерба-
кова завоевала 
золото 
в Пекине

■ Вела кулинарное шоу. Я люблю и умею готовить. Больше пяти лет вела 
кулинарное шоу (на фото внизу с фигуристкой Анастасией Гребенкиной). 
Готовлю, в том числе и борщи, с удовольствием. Удается не так часто, 
как хотелось бы, из-за плотного рабочего графика. Но в выходные дни 
я могу себе или своим близким приготовить что-нибудь вкусненькое.

■ Отметилась в кино.
Свою первую роль Анна 
сыграла в фильме «Ноч-
ной дозор», а позже 
и в «Дневном дозоре». 
В фильмографии ар-
тистки более 30 кинора-
бот, в том числе в сериа-
лах «Реальные пацаны» 
и «Литейный». А скоро  
выйдет «Гардемари-
ны-1787».
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— Уровень защиты банков-
ских счетов в России очень 
высок, — рассказал «Вечер-
ке» кандидат экономиче-
ских наук Владимир Григо-
рьев. — Вывести деньги без 
участия вкладчика, владель-
ца счета — невозможно. Не 
нужно волноваться, снимать 
наличные. Если даже хакеры 
все же умудрятся взломать 
какой-нибудь банк, вклад-
чик все равно не пострадает, 
так как за его средства банк 
несет ответственность, и это 
будут проблемы банка, но не 
вкладчика. Деньги со счета 
могут украсть мошенники, 
но только в одном случае — 
если они мотивируют сво-
ими действиями владельца 
счета помочь им в этом. Ча-
ще всего мошенники звонят 
и представляются сотрудни-
ками банков, запрашива-
ют личные данные, просят 
снять деньги и положить на 
какой-то счет. Здесь главная 
защита — не вступать в диа-
лог с мошенником, ничего 
не сообщать ему и помнить, 
что из банка могут звонить 
только в одном случае — 
с целью предложить очеред-
ной кредит.
Вероника Ушакова 
vecher@vm.ru

коматов и посеять панику. 
С 10 марта российские кар-
ты Visa и Mastercard не ра-
ботают за рубежом. Но рас-
плачиваться внутри страны 
ими можно как обычно. 
Зампредседателя правления 
Сбербанка сообщил, что све-
дения о заморозке вкладов, 
взломах банковских систем, 
после которых деньги на 
счетах россиян исчезнут, — 
ложная информация и ве-
рить этому нельзя.

Пожертвуйте 
солдату 
Ложь: Россиянам звонят 
от имени Комитета сол-
датских матерей и сооб-
щают, что открыт сбор 
денег на транспор-
тировку погибших 

■ В последние две неде-
ли на россиян обрушил-
ся шквал информации, 
связанной с экономиче-
ской ситуацией в стране, 
с платежными карта-
ми, счетами. Как ока-
залось, большая часть 
из подобных новостей 
оказывается фейками. 
«Вечерка» изучила их 
и выяснила, к чему при-
водят ложные новости 
о финансах. 

Хакеры отберут все 
деньги россиян 
Ложь: Хакерская группи-
ровка Anonymous взломает 

Ваши денежки 
на месте 
Россиян атакуют финансовые фейки

Банковские 
карточки Visa 
и Mastercard 
как работали 
в России, так 
и работают (1) 
Хакерские 
атаки не могут 
взломать систему 
банков (2)

12 марта 2022 года. Кассир Виктория Колинько 
пробивает товары покупателя Юлии Кагальницковой

Недавно мы все наблюда-
ли, как после заявления 
президента России Вла-
димира Путина о продаже 
газа недружественным 
странам в рублях резко из-
менился валютный курс. 
В определенный момент 
доллар с тоил меньше 
95 рублей. Это вполне по-
нятная эмоциональная 
реакция рынка. Спекулян-
ты начали играть на ценах 
на газ и нефть. 
Однако это ре-
шение наших 
властей имеет 
более долго-
и г р а ю щ и е 
последствия. 
Я думаю, что 
э т о  п е р в ы й 
шаг к будуще-
му укреплению рубля. Ведь 
зарубежным компаниям 
теперь нужно приобретать 
нашу валюту, чтобы рас-
плачиваться за ресурсы. 
И в будущем наша страна 
может повторить такие же 
меры в отношении нефти, 
алмазов и прочих позиций 
нашего экспорта. По сути, 
это, конечно, некое нару-
шение договора. В иных 
условиях следовало бы 
дождаться завершения 
всех обязательств и уже 
в процессе заключения 
новых договоренностей 
о поставках менять цену. 
Но правила игры измени-
лись, когда западные стра-
ны заморозили половину 
наших золотовалютных 
резервов — около 300 мил-
лиардов долларов. Сейчас 
нужно понять, как будет 
организован процесс опла-
ты рублями. Можно вы-

строить схему напрямую 
с Центральным банком 
России. Но Министерство 
финансов определит ряд 
уполномоченных банков. 
Большинство этих финан-
совых организаций сейчас 
находятся под санкциями. 
А это значит, что зарубеж-
ным партнерам придется 
если не отменить их, то 
ослабить. Полностью от-
казаться от наших ресур-

с о в  о н и  н е 
смогут. С той 
же Венгрией 
контракт по 
п о с т а в к а м 
з а к л ю ч е н 
примерно на 
20 лет.  И на 
полном ходу 
на другой ис-

точник ресурсов «пере-
прыгнуть» нереально. В со-
вокупности все меры могут 
привести к укреплению 
курса рубля в ближайшей 
перспективе. Уже к июлю-
августу 2022 года мы при-
дем к цене доллара в 75–80 
рублей. Как раз летом на-
ступает период выплаты 
дивидендов держателям 
акций. И многие зарубеж-
ные фонды имеют в своих 
портфелях крупный на-
бор ценных бумаг русских 
компаний. И не только 
в акциях дело — есть мно-
го других инвестиционных 
инструментов, прибыль от 
которых зарубежные ком-
пании не получат, если не 
будут восстановлены меж-
дународные платежи и раз-
морожены российские ре-
зервы. Поэтому ситуация 
должна измениться — как 
раз к лету 2022 года. 

Рубль отыграет свои 
позиции назад 

Александр Разуваев
Экономист, член 
наблюдательного совета 
Гильдии финансовых аналитиков 
и риск-менеджеров

КОМПЕТЕНТНО

Мнение автора 
колонки может 
не совпадать 

с точкой зрения 
редакции «Москвы 

Вечерней»

снять деньги и пол
какой-то счет. Здес
защита — не вступ
лог с мошенником
не сообщать ему и
что из банка могу
только в одном с
с целью предложит
ной кредит.
Вероника Ушакова
vecher@vm.ru
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во время спецоперации на 
Украине российских солдат.
Правда: В Комитете сол-
датских матерей эту инфор-
мацию опровергают. Орга-
низация не открывала сбор 
средств. Официальный сайт 
комитета недавно был взло-
ман, поэтому информацию 
просят проверять по теле-
фонам горячей линии.

Онлайн-банк 
списывает деньги
Ложь: «Сбербанк Онлайн» 
списывает деньги с карт 
пользователей. Авторы со-
общений рекомендуют уста-
новить себе лимит на покуп-
ки через интернет, чтобы 
деньги никто не списал.
Правда: Сбербанк опро-
верг новость, отметив, что 
взломов не было и мобиль-
ное приложение защищено.

банковскую систему России 
и выведет все деньги со сче-
тов граждан.
Правда: Центр мониторин-
га и реагирования на ком-
пьютерные атаки в кредит-
но-финансовой сфере Банка 
России ранее фиксировал 
массовые рассылки банкам 
вредоносного программно-
го обеспечения. Но ресурсы 
кредитных организаций не 
скомпрометированы. Наша 
банковская система успеш-
но отразила нападения. Осу-
ществить атаку подобного 
уровня невозможно.

Срочно снимите 
наличные! 
Л о ж ь :  К а р т ы  V i s a 
и Mastercard перестают ра-
ботать из-за санкций. Чтобы 
сберечь деньги, нужно снять 
наличные. 
Правда: Цель таких звон-
ков — создать очереди у бан-

Меры

■ Вчера российские 
банки по рекомендации 
Центробанка начали 
блокировать карты, 
по которым совершают-
ся оптовые закупки про-
дуктов для спекуляции.
Финансовые учреждения 
идут на эту меру и блоки-
руют карты, «где очевидна 
покупка для перепродажи». 
Как правило, это происхо-

дит в тех случаях, когда в ко-
роткий срок совершаются 
покупки в магазинах боль-
шого количества товаров 
одного и того же наимено-
вания. 
— Такая мера не совсем пра-
вильная, но главное — не 
совсем эффективная, — счи-
тает ветеран МВД генерал-
майор в отставке Виктор 
Вохминцев. — Во-первых, 

Пресечь спекуляции 
с продуктами

бороться со спекуляцией — 
это дело не банков, а право-
охранительных органов 
и налоговой инспекции. 
Во-вторых, определять по 
количеству покупок, спеку-
лянт человек или нет — дело 
неблагодарное, ведь можно 
и ошибиться. Например, 
есть опекунские семьи, в ко-
торых супруги могут решить 
закупить что-то впрок, а не-
которые магазины стали от-
пускать определенное коли-
чество товаров в одни руки.
С его слов, правильнее ин-
формацию о покупках од-
них и тех же товаров, если 

возникает подозрение в спе-
куляции, направлять в на-
логовую и полицию для про-
ведения проверки. Однако 
экономисты констатируют, 
что мера принимается для 
того, чтобы товара на пол-
ках хватало всем.
— В России есть запасы про-
дуктов, и они не пропадут, 
блокировка делается, чтобы 
не было паники и, безуслов-
но, мера временная, — кон-
статирует доктор эконо-
мических наук Александр 
Сагайдак.
Андрей Объедков
vecher@vm.ru

Карты работа-
ют как прежде, 
снимать наличку 
не нужно 
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■ 31 марта стартует оче-
редной этап программы 
Ростуризма «Кешбэк 
за путевки в детские ла-
геря». «Вечерка» узнала 
условия участия в про-
грамме и прогнозы экс-
пертов на летнюю кам-
панию 2022 года. 

Как вернуть деньги 
Путевка должна быть опла-
чена картой «Мир» начиная 
с 31 марта. А отдыхать по 
ней в лагере школьники мо-
гут с 1 мая. Размер возврата 
составит 50 процентов от 
стоимости билета, но не бо-

лее 20 тысяч рублей. Деньги 
начисляются на карту в те-
чение пяти дней. Длитель-
ность тура не должна превы-
шать одну смену. При этом 
если семья приобретает пу-
тевки на двоих-троих детей, 
то кешбэк распространяется 
на все купленные билеты. 

Какие лагеря 
участвуют 
Кешбэк распространяется 
на лагеря — партнеры про-
граммы Ростуризма. Список 
вариантов агентство обеща-
ет опубликовать в ближай-
шее время. В прошлом году 
в программе участвовали 
лагеря Московской, Ленин-
градской, Калужской, Ниже-
городской областей, Красно-
дарского края, Крыма и дру-
гих регионов.

Прогнозы хорошие
Программа еще не старто-
вала, но уже вызвала обще-

ственный интерес, утверж-
дает генеральный директор 
интернет-каталога детских 
лагерей Елена Рыженкова. 
В марте 2022 года куплено 
столько же путевок, сколь-
ко и в марте 2019 года. От-
расль детского туризма вер-
нулась к допандемийным 
показателям. 

— Спрос растет. Мы про-
гнозируем, что в этом го-
ду особой популярностью 
будут пользоваться лагеря 
в регионах проживания де-
тей. Из-за сообщений о том, 
что южные аэропорты были 
закрыты, родители сейчас 
меньше хотят отправлять 
детей на морские курорты. 

Но если внешнеполитиче-
ская ситуация нормализу-
ется, мы уверены, что спрос 
восстановится, — говорит 
Рыженкова. 
По словам эксперта, цены 
на путевки в детские лаге-
ря в этом году выросли на 
15–20 процентов. 
— Причина в подорожании 
логистики, продуктов, мо-
ющих и дезинфицирующих 
средств,  — поясняет Еле-
на. — Поэтому программа 
кешбэка очень кстати. 
Эксперт уверена: если внеш-
неполитическая и эпидеми-
ческая ситуации не ухудшат-

ся, сезон будет позитивным 
для отрасли. 

Подмосковье 
ждет ребят
Директор одного из под-
московных лагерей Ольга 
Изотова тоже отметила по-
вышение спроса. 
— Ежедневно продаем по 
30 путевок. Но как только 
правительство объявило 
программу кешбэка, родите-
ли чуть притормозили с по-
купкой. Так как мы партне-
ры программы Ростуризма, 
семьи ждут старта акции, 

чтобы купить билет со скид-
кой, — говорит Изотова. 
Ольга уверена: в этом году 
подмосковные лагеря будут 
полны детьми. 
— Из-за сложной внешне-
политической ситуации ро-
дители не хотят отправлять 
ребят далеко от дома, — за-
мечает Ольга Изотова. 
Учреждение готовит много 
активностей на свежем воз-
духе, которые ранее были 
запрещены из-за COVID-19.
— Два года нам приходи-
лось проводить активности 
в рамках нескольких отря-
дов, чтобы ребята лишний 
раз не контактировали друг 
с другом. На этот сезон у нас 
грандиозные планы! Будут 
масштабные танцевальные 
флешмобы, которыми всег-
да славился наш лагерь, — 
поделилась Изотова.
Маргарита Мартовская
vecher@vm.ru

О ковиде 
не забыли
Роспотребнадзор 
смягчил ковидные 
ограничения в детских 
оздоровительных уч-
реждениях. 
■ Лагеря теперь будут 
заполнены на 100 про-
центов. 
■ Персонал будут те-
стировать на COVID-19 
только перед нача-
лом рабочей смены, 
а не каждую неделю.
■ Заходить на терри-
торию лагеря смогут 
люди, которые не свя-
заны с деятельностью 
учреждения, но только 
в маске и с сертифи-
катом о вакцинации. 
В 2020–2021 годах по-
сещать лагеря не мог-
ли даже родители. 

Краснодарский 
край. Дети 
купаются 
в Черном море 
во время отдыха 
во Всероссийском 
детском центре 
«Орленок» 

Большим спросом стал 
пользоваться отдых 
в Подмосковье 

Решение

■Президент России 
Владимир Путин под-
писал закон об анти-
кризисных налоговых 
мерах для поддержки 
экономики страны. 
Согласно документу, 
26 апреля будет обну-
лен налог на добавлен-
ную стоимость для го-
стиниц.
Сейчас НДС для туристи-
ческих организаций со-
ставляет 20 процентов. 
Нулевая ставка для уже 
работающих гостиниц 
будет действовать пять 
лет — до 30 июня 2027 го-
да. Для новых ставка будет 
действовать тоже пять лет 
с момента открытия.

— Это самое важное реше-
ние для поддержки разви-
тия туристической отрасли 
за последние десятилетия. 
И очень своевременное 
с учетом ситуации и ро-
ста спроса на отдых в Рос-
сии, — рассказала руково-
дитель Ростуризма Зарина 
Догузова. 
Президент Федерации ре-
стораторов и отельеров 
России Игорь Бухаров от-
метил, что эта мера позво-
лит вычеркнуть часть рас-
ходов отельеров.
— И они могут снизить 
цены на проживание го-
стей, — рассказал Бухаров. 
Маргарита Мартовская
vecher@vm.ru

Отели станут доступнее 
Социальные услуги На правах рекламы 

Родители смогут 
сэкономить 
50 процентов на путевке 
в детский лагерь 

Хоть «Артек», 
хоть Калуга
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экспозиция без помещения. 
Музей живет в формате пе-
риодических выставок. 
Среди экспонатов есть 
довольно странные для 
обывателя двухколес-
ные «агрегаты». На-
пример, велосипеды 
типа «паук» (на фото 
справа) с огромными 
передними колесами.
— Кататься на таких 
велосипедах непросто 
и немного опасно — с вы-
соты двух метров можно не-

■ Столичное бюро 
по производству спор-
тивных автомобилей 
представило уникаль-
ную гоночную машину 
Legends-Evolution, ко-
торая по дизайну напо-
минает советский «Мо-
сквич-401». Модель бу-
дут выпускать не только 
для российских, но и для 
зарубежных любителей 
автоспорта. «Вечерка» 
узнала, в чем особен-
ность этой разработки.
Похожее авто было у стро-
ителя Николая из всеми 
любимого фильма «Москва 
слезам не верит». Но ездить 
по столичным улицам, как 
киногерой, на современной 
машине не удастся.
— Она создана именно 
для гонок и разгоняется до 
сотни километров в час за 
рекордные три секунды, — 
рассказывает руководитель 
компании-разработчика 
Василий Антипов. — Двига-
тель в ней — от мотоцикла, 
и он имеет не такую уж боль-
шую мощность — 172 лоша-
диные силы, но для легкой 
одномес тной машинки 

Москвич 
приедет 
первым

Руководитель команды 
разработчиков Василий 
Антипов представляет 
новую машину

первую отечественную 
гоночную машину вы-
пустила в 2010 году 
компания, основанная 
Николаем Фоменко. 
Автомобиль под на-
званием «Маруся» 
производили в двух 
версиях. Цена начина-
лась от 4,6 миллиона 
рублей. За период 
существования ком-
пании (до 2014 года) 
было продано 14 эк-
земпляров машины.

Кстати,

Хобби

■ Москвич Андрей Мя-
тиев собирает и приво-
дит в порядок старые 
велосипеды. Сейчас 
в его коллекции око-
ло 1000 экземпляров. 
Многим уже больше сот-
ни лет.
Весной 1988 года Мятиев 
реанимировал свой пер-
вый велосипед. Приобрел 
находку за 40 рублей, сэко-
номленных от школьных 
завтраков. Сейчас велому-
зей Мятиева — огромная 

Коллекцию дополнил 
велосипед-паук

Дуэт уличных художников-
граффитистов HoodGraff 
из России разрисовал скалу 
в Южной Африке, поблизо-
сти от столицы ЮАР Кейп-
тауна. Новость запросто 
могла стать фрагментом 
хроники происшествий. 
Как правило, то, что рисуют 
на стенах, заборах и при-
родных объектах любители 
настенной графики, далеко 
от искусства. И чаще всего 
городским властям и во-
лонтерам-природозащит-
никам приходится долго 
и тщательно оттирать про-
дукт самовыражения граф-
фитиста. Но в данном слу-
чае — совсем другое дело...
Двое питерских энтузиа-
стов, известных как Илья 
Ис и Андрей Бурж, укра-
сили гору под Кейптауном 
портретом детского писате-
ля Корнея Чуковского. Как 
российские граффитисты 
ходили «в Африку гулять», 
нам рассказывает участник 
событий Андрей Бурж. 
Андрей, в представле-
нии многих наших чи-
тателей «граффити» — 
это слово, написанное 
аршинными неудобо-
читаемыми буквами 
на заборе вдоль желез-
нодорожного полотна. 
А граффитисты — орда 
молодежи с аэрозоль-
ными баллонами кра-
ски в руках...
Не все, что можно назвать 
словом «граффити», явля-
ется стрит-артом... Стрит-
арт — это английское 
слово, означает «уличное 
искусство». И это древней-
шая форма осмысления 
человеком своего отноше-
ния к миру: первые такие 
рисунки археологи нахо-
дят на стенах пещер наших 
предков-кроманьонцев. 
Граффити — это попытка 
сделать рутинный город-
ской мир чуточку ярче. 
Для этого надо быть на-
стоящим художником.
А мы с Ильей и есть насто-
ящие. Оба имеем профес-
сиональное образование, 
работаем в стиле «харак-
терного» граффити — ри-
суем не буквы и оптические 
иллюзии, а полноценные 
узнаваемые портреты. На-
чинали в родном Витебске 

(Белоруссия), но там нас не 
поняли, у нас даже получи-
лись проблемы с законом, 
нас оштрафовали за «порчу 
стен» на такую сумму, за ко-
торую художник может соб-
ственную школу искусств 
открыть. Пришлось уехать. 
А Петербург нас принял. 
Какие портреты укра-
шают теперь, вашими 
усилиями, стены рос-
сийских городов?
Кого мы только не писали. 
Мэрилин Монро, Юрий Га-
гарин, Станислав Черчесов, 
Илья Репин, Александр Де-
мьяненко... Вот пытались 
Василя Быкова сделать — 
и на этом нам как раз при-
шлось покинуть Витебск. 
Что вы делали в Аф-
рике? 
Гуляли! А заодно провели 
ликбез в местной школе ис-
кусств — что такое стрит-
арт и как стать уличным 
художником. А в процессе 
прогулок нашли ту сказоч-
ную скалу в окрестностях 
Кейптауна. Почти случай-
но. И были буквально пора-
жены красотой этого места. 
Но красивые природные 
объекты, как правило, 
государство бережет... 
А вдруг с вами поступи-
ли бы, как в Витебске?
Это рекреационная зона, 
что-то среднее между при-
родным ландшафтом и ру-
котворным парком. Там 
можно отдыхать, жарить 
барбекю, рыбачить в озере. 
И рисовать тоже можно. 
Почему именно Чуков-
ского написали?
К 140-летию со дня рож-
дения писателя — это во-
первых. А во-вторых... Сам 
Корней Иванович в Африке 
не бывал. Но откуда-то в его 
детских книжках и Кроко-
дил, в Петрограде, и река 
Лимпопо, и гора Килиман-
джаро. И детское представ-
ление об Африке как об уди-
вительном и прекрасном 
континенте — от него. 
А местные жители хотя 
бы поняли, кто это? 
Мы рассказали. Оказалось 
даже, что один из учеников, 
которым мы давали мастер-
класс, читал сказку «Доктор 
Айболит». В переводе она 
звучит как «Доктор Ох», 
кстати... 

Чуковский отправился 
в Африку гулять

Светлана Самченко
Корреспондент

СВЕТА ДОЗВОНИЛАСЬ 

«Вечерка» любит узнавать из первых уст ответы 
на самые неожиданные вопросы. В новой рубри-
ке «Света дозвонилась» наш корреспондент Свет-
лана Самченко узнает необычные подробности 
от первоисточников сегодняшних новостей.

АСЬ 

шую мощность  172 лоша
диные силы, но для легкой 
одномес тной машинки 

Руководитель команды 
разработчиков Василий 
Антипов представляет 
новую машину

производили в двух 
версиях. Цена начина-
лась от 4,6 миллиона 
рублей. За период 
существования ком-
пании (до 2014 года) 
было продано 14 эк-
земпляров машины.

Хобби

этого достаточно. Однако 
и трансмиссия, и тормоза, 
и рулевое управление раз-
работаны инженерами мо-
сковской команды для тя-
желых условий гонок. 
Нет в машине ни магнито-
лы, ни бардачка, ни багаж-
ника. Лишь рама, сиденье 
водителя, руль, педали, ры-
чаг коробки передач и три 
переключателя. А вот кузов 
авто — чистая декорация. 
Он выполнен из легчайшего 

композита и никаких сило-
вых нагрузок не несет. 
На разработку и изготов-
ление ушло более трех лет. 
В планах компании выпу-
скать до 30 таких автомо-
билей в год для России и на 
импорт. Цена машины со-
ставляет чуть более трех 
миллионов рублей, что в два 
раза дешевле зарубежных 
аналогов.
— Российские инженеры 
смогли сделать спортивную 

машину на уровне между-
народных стандартов, но 
и значительно дешевле за-
рубежных аналогов. Это 
колоссальная экономия для 
наших автоспортсменов, — 
комментирует «Вечерке» 
автомобильный историк 
Илья Сорокин. — Сейчас 
сам производитель заяв-
ляет, что готов под заказ 
выпускать несколько десят-
ков гоночных автомобилей 
в год — для таких «штучных» 
машин такое количество 
оптимально. И российские 
автогонщики смогут на них 
соревноваться.
Сергей Шахиджанян
vecher@vm.ru

Автомо-
биль стоит 
в три раза 
дешевле за-
рубежных 
аналогов 

удачно упасть, — говорит 
Андрей.
Велосипеды Андрея Мяти-
ева участвуют в выставках 
и в исторических велопро-
бегах.
— Кастомы (велосипеды, 
собранные в соответствии 
с личными предпочтениями 
владельцев) меня интересу-
ют отчасти — как реликвии 
современной истории. 

Они представляют эпоху. 
У меня есть несколько 
самодельных велоси-
педов. Некоторые из 
них очень странные, 

курьезные по своей 
конструкции.

Никита Бессарабов
vecher@vm.ru
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В столице разработали 
уникальную гоночную 
машину
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●Ремонт мебели. Т. 8 (925) 504-54-71

●Подработка! Выплаты — ежедневно! 
Гр. РФ, до 60 лет. Т. 8 (967) 095-80-02 
●Курьер до 40 т.р. Т. 8 (495) 681-32-43
●Надежным. Т. 8 (967) 070-35-81

Мебель

Товары и услуги

Строительство и ремонт

Работа и образование

На правах рекламы Частности

● Абсолютно срочно сниму квартиру.
Т. 8 (903) 245-43-31
● Куплю квартиру себе, оплата налич-
ными. Т.  8 (985) 923-17-78
● Сниму жилье. Т. 8 (925) 325-66-10
● Сниму кв, комнату. Т. 8 (916) 959-13-08

Недвижимость

Юридические услуги

● Книги покупаем, домашние библио-
теки. Выезд. Т. 8 (495) 961-36-02
● Книги. Выезд от 200 экз. Оплата сра-
зу. Т. 8 (495) 128-50-09

● Купим иконы, серебро, статуэтки, 
фарфор. Т. 8 (903) 964-67-77
● Книги до 1945 г. От 1000 р. до 500 000 р. 
Полки. Т. 8 (925) 585-40-56

● Книги, фотографии, ноты, докумен-
ты до 1940 г. Т. 8 (985) 275-43-33

Покупаем все: марки, монеты, 
значки, акции, кино-фотоаппарату-
ру, документы, банкноты, открытки, 
часы, бижутерию, самовары, стату-
этки, иконы, картины, ноутбуки, 
золото, серебро, елочные игрушки, 
бронзу, янтарь, кукол, солдатиков 
и др. Т. 8 (495) 641-67-21

●Московская социальная юридиче-
ская служба. Бесплатные консультации. 
Составление исков. Участие в судах. Все 
споры, в т.ч. поможем вернуть или рас-
служебить квартиру, выписать из квар-
тиры. Наследство. Семейные споры. 
Банкротство физлиц. Т. 8 (499) 409-91-42

●Возврат квартир. Т. 8 (495) 210-25-63

● Гадание на таро, снятие порчи, 
привороты на любовь и бизнес, за-
щита от врагов. Изготовление свечей 
и индивидуальных амулетов. Набо-
ры на очищение, любовь и деньги. 
Т. 8 (925) 438-23-88 
● Предсказательница Серафима. 
Говорит прошлое, предскажет буду-
щее, называет имена, решает семей-
ные проблемы на 100 %. Оплата по воз-
можности. Т. 8 (965) 181-97-16 
● Проверенный мастер. Помогла мне 
наладить жизнь! Т. 8 (916) 826-72-15
● Гадаю. Т. 8 (965) 335-42-91

● Сельская чудотворица Анна, 
потомок слепого предсказателя Сера-
фима, опыт работы более 30 лет. На-
стоящее, прошлое, будущее. Называет 
имена. Снимет сглаз, порчу, родовое 
проклятие. Решение семейных про-
блем. Не спрашивает, говорит сама, 
прием 300 руб. Т. 8 (966) 350-46-81
● Гадаю. Вопрос бесплатно. Любые 
проблемы! Т. 8 (925) 676-21-20
● Провидица.  Помогу бесплатно. Лю-
бовь. Виноотвод. Т. 8 (903)845-40-32

Купим военную форму и форму 
министерств и ведомств СССР, КГБ; 
военный антиквариат, наградные 
знаки, трофеи ВОВ, атрибутику СССР. 
Самовар, икону, картину, портсигар, 
бюсты, старинные награды, анти-
квариат. Т. 8 (916) 809-01-04

● Куплю радиодетали любые, про-
вода, часы наручные в желтом кор-
пусе, значки, награды, статуэтки, 
портсигары, бюсты, все времен СССР. 
Т. 8 (903) 125-40-10

Искусство 
и коллекционирование Астрология,

магия, гадания

Потомственная болгарская яс-
новидящая Лаура Эдуардовна! 
Входит в 7-ку лучших экстрасен-
сов России. Снятие порчи , сглаза 
и любых негативных программ. 
Помощь по здоровью , избавление 
от различных зависимостей. Обряд 
очищения бесплатно.

☎  8 (495) 294-64-36
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■ Хозяин, а это кто?
Что может быть милее ва-
шего любимого домашнего 
питомца? Только игрушеч-
ная миниатюра животного 
в штанишках и кофточке. 

Москвичка Алина готова 
за 3500 рублей создать 

к о п и ю  п и т о м ц а  п о 
фотографии (2) — из 
по лимерной глины, 
плюша, пастели и син-

тепона. Высота фи-
гурки в среднем де-
сять сантиметров, 

но можно сделать 
и крупнее. Одна-
ко осторожнее, 
вдруг  питомец 
приревнует вас 

к игрушечному 
«конкуренту». 

Купи слона Корреспондент «Вечерки» Александр 
Кудрявцев продолжает собирать для вас самые 
диковинные и оригинальные объявления, 
которые можно встретить на интернет-сайтах. 

■Житель столицы ищет 
компаньона для со-
вместных спортивных 
тренировок. «Вечерка» 
узнала подробнее, в чем 
заключается суть такого 
предложения от мо-
сквича. 

Соответствующее объявле-
ние Евгений Уваров разме-
стил в сети. Он предлагает 
вместе сходить на теннис-
ный корт, побегать в парке, 
прыгнуть с парашютом, по-
сетить картинг или занять-
ся другими видами спорта. 

— Возраст и пол человека 
мне не важны. Главное, 
чтобы была мотивация 
продолжать занятия. Услу-
га бесплатная. Но мы до-
говариваемся заранее, что 

расходы вроде аренды 
теннисного корта 

делим поровну, — 
рассказал автор 
объявления. 
Евгений доба-
вил, что многие 
хотели бы по-
сещать бассейн 
или как-то еще 

заниматься здо-

ровьем, но отказываются 
от этого, так как не могут 
найти компанию.
— В одиночку сложнее 
поддерживать на должном 
уровне регулярность трени-

ровок. Для этого нужна се-
рьезная дисциплина. Когда 
занимаешься в компании, 
больше причин не пропу-
скать тренировки, — рас-
сказал Евгений Уваров. 
Житель Москвы  уже полу-
чил несколько откликов на 
свое объявление. Правда, 
по  словам Евгения Ува-
рова, большинство людей 
прекращают посещать тре-
нировки уже после пары со-
вместных занятий.

Покорим спортзалы вместе

■Житель столицы ищет 
компаньона для со-
вместных спортивных 
тренировок. «Вечерка» 
узнала подробнее, в чем 
заключается суть такого 

Соответствующее объявле-
ние Евгений Уваров разме-
стил в сети. Он предлагает 
вместе сходить на теннис-
ный корт, побегать в парке,
прыгнуть с парашютом, по-
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Для регуляр-
ности трени-
ровок нужны 
дисциплина 
и компаньон 

дисциплину поможет 
поддержать и пер-
сональный тренер. 
Правда, его услуги 
стоят около четырех 
тысяч рублей за одно 
занятие. И вряд ли 
тренер по фитнесу за-
хочет прыгнуть с ва-
ми с парашютом. 

Кстати,

Доска объявлений

Мы просмотрели по-
пулярные сайты объ-
явлений и нашли самые 
необычные услуги. 

■ Хочу на свадьбу!
Москвичка Мария посетит 
вашу свадьбу или сопрово-
дит вас, как гостя, на торже-
ство. Она готова участво-
вать в конкурсах, много 
танцевать — и все бесплат-
но. Неясно, зачем Мария ре-
шила стать гостьей свадеб. 
Возможно, так де-
вушка хочет найти 
собственное сча-
стье, ну или просто 
испробовать 
в сев озмож-
ные свадеб-
ные торты (1). 

Любовь и копии зверей 

Н
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Сканворд Составил Олег Васильев / vecher@vm.ru

Ответы на сканворд
По горизонтали: Унты. Каприз. Истина. Втык. Египет. Кожа. Палач. Адам. Абрикос. Иран. Пи-
тон. Трио. Перо. Эстакада. Льстец. Чудо. Опер. Гравий. Облако.
По вертикали: Аниме. Кирпич. Дуэт. Имплантолог. Рыба. Импорт. Опыт. Цой. Ананас. Оковы. 
Таро. Рига. Карл. Оракул. Кора. Диск. Зубочистка.

Да простят меня ценители 
высокой кухни, но по сути 
эти вот хваленые ризот-
то — обыкновенная рисо-
вая каша. И, кстати, если 
поизучать ме-
ню приличных 
ресторанов, то 
там найдутся 
и «гречотто», 
и «перлотто». 
И это доказы-
вает, что даже 
простые крупы можно 
приготовить так, что за-
хочется и вторую порцию, 
и третью. Кроме того, хоро-

шие шеф-повара прекрас-
но знают, что крупы — это 
реально полезная еда для 
наших организмов, по-
скольку там бездна полез-
ных веществ и минералов. 
Причем речь идет только 
о цельнозерновых злаках. 
Цельнозерновые крупы 
содержат необходимую 
кишечнику клетчатку, ви-
тамины группы В, железо, 

магний, марга-
нец, селен, фос-
фор.  Количе-
ство витаминов 
и минералов мо-
жет отличаться 
в зависимости 
от сорта зерна. 

А вот очищенные злаки 
этого всего лишены. Так 
что готовьте и ешьте каши 
и будете здоровы!

Каша на вес золота

Во время поста самое 
время подумать о здоровье 
и обратить внимание 
на каши: это не только 
полезно, но и очень вкусно.
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Черная смородина (замороженная или 
свежая) 300 г, сахар мелкий 200 г, манная 
крупа 5 ст.л., вода 500 мл

Простой рецепт, а на выходе получается любимое 
блюдо из детства. Ягоды уложите в кастрюлю, за-
лейте водой и доведите до кипения. Проварите 
10 минут, затем с помощью блендера измельчите 
и тщательно процедите. Добавьте сахар, вновь до-
ведите до кипения и всыпьте манку. Убавьте огонь 
и варите 15 минут. Затем самый важный этап: 
хорошо остудите «кашу» и начинайте взбивать. 
Лучше миксером, венчиком будет довольно долго. 
Должна получиться вкусная воздушная масса.

Гречка 230 г, шампиньоны 200 г, лук 100 г, 
мука 50 г, крахмал 1 ст.л., масло раститель-
ное 30 мл

Крупу хорошо промойте и отварите (соотношение 
воды и каши 2 к 1). Оставьте остывать. Лук и грибы 
нашинкуйте и обжарьте на растительном масле до го-
товности. Не солите сразу, чтобы грибы не отдали 
всю влагу. Теперь смешайте кашу и грибы, добавьте 
зелень по вкусу, соль, перец, муку и крахмал (если вы 
не соблюдаете пост, замените крахмал на одно яйцо). 
Измельчите в однородную массу блендером. А затем 
сформируйте котлетки, обваляйте их в муке и обжарьте 
до румяности.

Капуста 200 г, картофель 300 г, булгур 100 г, 
лук и морковь по 1 шт., чеснок 2 зуб., корень 
сельдерея 50 г, специи по вкусу

Картофель нарезать на небольшие кубики и обжарить 
вместе с сельдереем семь минут на растительном 
масле. Влейте примерно два литра кипятка и выложи-
те булгур (не мойте его!). Через пять минут добавьте 
нашинкованную капусту и на самом медленном огне 
варите 15 минут. Лук и морковь мелко нарежьте и об-
жарьте на растительном масле и положите в суп. Посо-
лите, поперчите и обязательно добавьте измельченный 
чеснок. За пару минут до готовности можно дополнить 
блюдо зеленью. 

Ягодный мусс из детстваКотлетки из гречки и грибов Необычные щи с крупой

Книга рецептов Предлагаем рецепты вкусных и простых в приготовлении постных блюд. Присылайте 
на vecher@vm.ru свои кулинарные открытия, и лучшие из них появятся на наших страницах. 
И не забывайте взять газету в метро по пути домой!

Валентин 
Звегинцев 
Дежурный 
по хозяйству
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